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Furtado 

 

Acta  do  Reconhecimento   dos   Veriadores  da  Camara  Municipal  da  

Villa  de  Ubajara. 

 

 

Aos  vinte  e  nove  dias  do  mez  de  Dezembro  de  mil  e  novesentos  e  

quinze,  nesta  Villa  de  Ubajara,  do  Estado  do  Ceará,  no  Paço  da  

Camara  Municipal,  às  onse  horas  da  manhã  achando-se  reunidos  os  

veriadores  eleitos,  Prudencio  Furtado  de  Mendonça,  Juvencio  Luis  

Pereira,  João  da  Cunha  Freire,  Antonio  José  Pereira,  Moysés  Bispo  

de  Lima,  Francisco  Bhaé  de  Macedo,  José  Furtado  de  Mello,   e  

Salustiano  Ferreira  de  Almeida,  para  o  presente  quatriênio,  teve  

lugar  o  reconhecimento  dos  mesmos,  sob  a  presidencia  do  primeiro.  

O  presidente  designou  o  veriador  Francisco  Bhaé  de  Macedo  para  

servir  de  secretario.  Logo  depositou    cada  um  dos  veriadores  na  

mão  do  presidente  o  seu  diploma  o  que  foi  feito  pelo  secretario  

a  relação  nominal  dos  diplomas  apresentados.  Feita  a  chamada  dos  

veriadores  para  dar  seu  voto  em  escrutínio  secreto  para  um  

presidente  e  um  vice-presidente  que  tem  de  servir  athé  a  

organização  definitiva  da  Meza,  sendo  eleito  por  maioria  de  votos  

para  o   primeiro  logar  o  veriador  Prudencio  Furtado  de  Mendonça  e  

para  o  segundo  o  veriador  Juvencio  Luis  Pereira,  ficando  assim  

instalada  a  Meza. Em  seguida  o  presidente  eleito  nomeou  duas  

commisões,  digo  commissões,  uma  composta  dos  veriadores  João  da  

Cunha  Freire,  e  Antonio  José  Pereira,  e  a  outra  dos  veriadores  

Moysés  Bispo  de  Lima  e  José  Furtado  de  Mello,  as  quaes  deram  o  

seu  respectivo  parecer  logo  na  presente  sessão  cujo  parecer  o  

presidente deu  a  discussão  e  votação  para  a  ordem  do  dia. 

Ordem  do  Dia 

Não  havendo  protestos  perante  a  meza,  logo  depois  da  discussão  

foi  feita  a  votação  nominal  dos  veriadores  presentes,  sendo  

aprovado  por  maioria  de  votos   o  parecer das  commissões  e  eleitos  

todos  os  veriadores  presentes  que  se  referiu  o  parecer  apresentado  

por  cada  uma  das  commissões. Verificado  os  diplomas  dos  membros  da  

Camara  o  Presidente  designou  o  dia  trinta  e  um  do  corrente    

mez,  as  onse  horas  da  manhã,  para  ter  lugar  a  posse  dos  

veriadores  eleitos  e portanto  reconhecidos.  E  nada  mais  havendo  a  

tratar  o  presidente  encerrou  a  presente  reunião,  mandando  lavrar  

esta  acta  que  vai  assignada  por  todos.  Eu  Francisco  Bhaé  de  

Macedo,  veriador,  servindo de secretario a escrevi. 

(a)   Prudencio  Furtado  de  Mendonça   
       Juvencio  Luiz  Pereira 
       João  da  Cunha  Freire 
       Antonio  José  Pereira 
       Moysés  Bispo  de  Lima 
       Francisco  Bhaé  de  Macedo 
       José  Furtado  de  Mello 
       Salustiano  Ferreira  de  Almeida    
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Furtado 

 

Acta  da  posse  dos  Veriadores  da  Nova  Camara  da  Villa  de  Ubajara. 

 

Aos  trinta  e  um  dias  do  mez  de  Dezembro  de  mil  nove  sentos  e  

quinse,  nesta  Villa  de  Ubajara,  Commarca  de  S.  Benedicto,  do  

Estado  do  Ceará,  às  onse  horas  da  manhã,  no  Paço  da  Camara  

Municipal,  achando-se  reunidos  os  Veriadores  eleitos  Prudencio  

Furtado  de  Mendonça,  Presidente,  Juvencio  Luis  Pereira,  João  da  

Cunha  Freire,  Antonio  José  Pereira,  Moysés  Bispo  de  Lima,  

Francisco  Bhaé  de  Macedo,  José  Furtado  de  Mello,  e  Salustiano  

Ferreira  de  Almeida,  para  o  presente  quatriênio  e  cujos  poderes  

já  foram  reconhecidos    legalmente  em  sessão  preparatória  de  vinte  

e  nove  do  expirante  mez.  O  Snr.  Presidente  designou  o  Veriador  

Francisco  Bhaé  de  Macedo  para  servir  de  secretario.  Immediatamente   

teve  lugar  a  posse  dos  mesmos  Veriadores  sob  a  presidencia  do  

primeiro,  em  cujo  acto  foram  observadas  as  formalidades  exigidas  

por  lei,  prestaram  cada  um  por  sua  vez  em  primeiro  lugar  o  

presidente  e  depois  os  demais  Veriadores  o  compromisso  formal  de  

bem  comprir  os  seus  deveres. 

Lavrado  o  termo  desta  affirmação  no  livro  especial,  o  que  

assignaram  os  Veriadores  commigo  Secretario.  Terminado  assim  o  acto  

da  posse  da  nova  Camara,  foi  por  esta  communicado  ao  Exmo. Snr.  

Presidente  do  Estado  o  referido  acto  como  consta  do  livro  de  

registro  da  correspondencia  expedida.  Achando-se  a  hora  adiantada  

passou-se  a  ordem  do  dia.  -  Ordem  do  Dia.  -  Anunciado  pelo  Snr.  

Presidente  que  se  hia  proceder  a  eleição  da  meza  e  das  

commissões  permanentes  da  Camara  que  tem  de  servir  no  ultimo  anno  

do  presente  quatrienio,  e  corrido  o  escrutínio  secreto  para  a  

eleição  de  Presidente  e  depois  para  a  de  vice-Presidente,  foram  

eleitos  para  o  primeiro  lugar  o  Veriador  Prudencio  Furtado  de  

Mendonça,  por seis  votos  e  para  o  segundo  o  Veriador  Juvencio  

Luis  Pereira  por  sete  votos. 

Em  seguida  annunciado  a  presidencia,  o  presidente  eleito  mandou  

proceder  a  eleição  das  commissões  permanentes,  sendo  eleitos  por  

maioria  de  votos  para  a  commissão  de  Justiça  os  Veriadores  Moysés  

Bispo  de  Lima  e  Francisco  Bhaé  de  Macedo,  para  a  de  Orçamento  e  

Contas  João  da  Cunha  Freire  e  Antonio  José  Pereira,  e  para  a  de  

redacção  de  leis  e  resoluções  os  Veriadores  José  Furtado  de  Mello  

e Salustiano  Ferreira  de  Almeida.  E  nada  mais  havendo  a  tratar  o  

Snr.  presidente  encerrou  a  presente  reunião  mandando  lavrar  de  

tudo  a  presente  acta,  que  sendo  lida  e  aprovada  será  assignada  

por  todos  os  Veriadores.  Eu,  Francisco  Bhaé  de  Macedo,  Veriador  

servindo  de  Secretario  a  escrevi. 

(a)   Prudencio  Furtado  de  Mendonça 
       Francisco  Bhaé  de  Macedo                                            
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        João  da  Cunha  Freire                                       
       José  Furtado  de  Mello 
       Salustiano  Ferreira  de  Almeida 
       Juvencio  Luiz  Pereira 
       Antonio  José  Pereira 
       Moysés  Bispo  de  Lima 
       

      assistentes 

          Tiburcio  Gonçalves   de  Paula 
           Luis  Lopes  de  Oliveira 

Francisco  Cavalcante  de  Paula 
Ernesto  Belarmino  de  Hollanda 
Antonio  Rodrigues  Urano 
Francisco  Furtado  de  Mello 
Grijalva  F.  da  Costa 
José  Vasconcellos 
Pergentino  Costa 
Antonio   Urano  Sobrinho 
Ângelo  Francisco  de  Sousa 
Clovis  Furtado  de  Mendonça 
João  d’Oliveira  Lima 

 

 

 

4 

Furtado 

 

Acta  da  sessão  extraordinaria  da  Camara  Municipal  de  Ubajara 

 

Aos  tres  dias  do  mez  de  Janeiro  do  anno  de  mil  novecentos  

e  dezesseis,  nesta  villa  de  Ubajara  comarca  de  São  

Benedicto  do  Estado  do  Ceará  as  onze  horas  da  manha  no  

paço  da  Camara  Municipal  achando-se  presentes  os  vereadores  

Prudencio  Furtado  de  Mendonça,  Juvencio  Luis  Pereira,  João  

da  Cunha  Freire, Francisco  Bhaé  de  Macedo,  Moysés  Bispo  de  

Lima  e  José  Furtado  de  Mello  e  deixando  de  comparecer  a  

sessão  os  vereadores   Antonio  José  Pereira  e  Salustiano  

Ferreira  de  Almeida  por  causa  justificada  mas  havendo  numero  

legal  foi  pelo   Sr.  Presidente  declarado   aberto  a  sessão.  

Logo  em  seguida,  a  Camara  ordenou  a  commissão  de   leis  e  

resoluções  que  confeccionasse   o  regimento  interno,  o  qual  

sendo  confeccionado  foi  logo  sem  discussão  aprovado  pela  

mesma. 

Em  seguida  foi  nomeado  o  cidadão  Pergentino  Ferreira  da  

Costa  para  o  cargo  de  Sub-Prefeito  Municipal  que  depois  de  

prestar  o  devido  compromisso  entrará  em  exercicio  do  cargo  

para  o  qual  foi  nomeado.  Em  vista  do  adiantado  a  hora  foi  

pelo  Sr.  Presidente  declarado  adiada  a  sessão  para  o  dia  

seguinte,  e  dado  para  a  ordem  do  dia  o que  ocorrer.  E  

nada  mais  havendo  a  tratar  o  Sr. Presidente  mandou  para  



constar  lavrar  a  presente  acta  que  sendo  lida  e  aprovada  

será  assignada  por  todos  os  vereadores  presentes. 

Eu  Francisco  Bhaé  de  Macedo  vereador  servindo  de  secretario  

a  escrevi  e  assigno. 

(a)    Prudencio  Furtado  de  Mendonça 
        Juvencio  Luis  Pereira 
        José  Furtado  de  Mello 
        João  da  Cunha  Freire 
        Francisco  Bhaé  de  Macedo 
        Moysés   Bispo   de   Lima 

 

 

Acta  da  sessão  extraordinaria  da  Camara  Municipal  da  villa  

de  Ubajara. 

Aos  quatro  dias  do  mez  de  Janeiro  de  mil  novecentos  e  

dezesseis,  presente  os  vereadores  Prudencio  Furtado  de  

Mendonça,  Juvencio  Luis  Pereira,  José  Furtado  de  Mello,  

Francisco  Bhaé  de  Macedo,  João  da  Cunha  Freire,  Moysés  

Bispo  de  Lima,  Antonio  José  Pereira  e  Salustiano  Ferreira  

de  Almeida,  o  primeiro  como  Presidente e  os  demais   membros  

do  governo  municipal,  e  pelo  mesmo Sr. presidente  foi  

declarada  aberta  a  presente  sessão  por  haver  numero  legal  

de  vereadores  e  pelo  sr.  Presidente  foi  designado  o  

vereador  Francisco  Bhaé  de  Macedo  para  servir  de  secretario 

Expediente.  Nada  houve  a  tratar. 
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Ordem  do  Dia.  Comparecendo  o  Sr.  Sub-Prefeito Pergentino  

Ferreira  da  Costa  apresentou  a  proposta  do  orçamento  

municipal  para  o  presente  anno  de  mil  novecentos    e  

dezesseis  e  pediu  ao  Sr.  Presidente  que  submettesse  o  dito  

projecto  a  apreciação  da  mesa,  o  que  foi  por  esta  aprovado  

sem  emendas.  E  logo  ordenou  o  Sr.  Presidente  que  fosse  

registrado  no  livro  competente  a  resolução  de  Lei  da  Camara  

que  acaba  de  ser  aprovada  e  remettido    um  exemplar  della  

assignado  pela  camara,  ao  Sr.  Sub-Prefeito  Municipal,  para  

os  devidos  fins.  Tudo  cumpri,  eu  vereador  servindo  de  

Secretario  nos  precisos  termos.  A  referida  resolução  tomou  o  

numero  um  e  contem  vinte  artigos  e  fixou  a  despesa  global  

do  Municipio  em  tres  contos  e  vinte  mil  reis  para  o  

presente  anno  de  mil  novecentos  e  dezesseis.  E  nada  mais  

havendo  a  tratar  o  Sr.  Presidente  convocou  a  sessão  para  o 

dia  seguinte.  Eu  Francisco  Bhaé  de  Macedo  vereador  servindo  

de  Secretario   a  escrevi. 

 (a)   Prudencio  Furtado  de  Mendonça 
       Juvencio  Luis  Pereira 
       João  da  Cunha  Freire  
       José  Furtado  de  Mello 
       Francisco  Bhaé  de  Macedo 



                  Moysés   Bispo   de   Lima              
 

  

 

Acta  da  organização  das  mesas  eleitoraes  deste  Município  de  

Ubajara. 

 

Ao  primeiro  dia  do mês  de  Abril  do  anno  de  mil  novecentos  

e  dezesseis  as  dez  horas  da  manhã,  presentes  Manoel  Odilon  

Ribeiro,  primeiro  suplente  do  Juiz  Substituto  em  exercício,  

Pergentino  Ferreira  da  Costa,  Prefeito  Municipal,  Hemeterio  

Augusto  Pereira,  adjunto  de  Promotor  de  Justiça  e  Luiz  

Lopes  de  Oliveira,  o  maior  contribuinte  do  imposto  de  

decima  urbana  de  accordo  com  a  lista  remettida  pela  

Colletoria  Estadoal  do  Termo  de  Ibiapina  sob  a  presidência  

do  primeiro  se  constituiram  em  junta  para  a  organização  das  

Mesas  das  secções  eleitoraes  que  funcionarão  nos  logares  

designados  para  as  secções  eleitoraes  federaes.  Procedendo-se  

a  eleição  das  mesas  eleitoraes  e  feita  a  apuração,  

verificou-se  terem  sido  eleitos  para  a primeira  secção  que  

funcionará  no  edifício  da  Câmara  Municipal,  Francisco  

Cavalcante  de  Paula,  Francisco  Bhaé  de  Macedo  e  Angelo  

Francisco  de  Sousa,  para  a  segunda  secção,  que  funcionará  

no  edifício  da  Escola  Pública  do  Ensino  Mixto  desta  villa,  

Prudêncio  Furtado  de  Mendonça,  Juvencio  Luis  Pereira  e  

Antonio  José  Pereira.  Concluidos  os  trabalhos  mandou  a  Junta  

communicar  a  todos  os  mesários  eleitos  por  intermédio  do  

official  de  Justiça,  remetter   
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uma  relação  nominal  dos  mesmos  a secretaria da  Assembleia  

Legislativa  e  publicar   por  edital a  eleição  procedida.   Do  

que,  para  constar,  mandou  a  Junta  lavrar  esta  acta  que  vai  

assignada  por  todos  os  membros  presentes.  Eu  Antonio  Urano  

Sobrinho,  secretario  da  Camara  o  escrevi  e  assignei. 

(a)    Manoel  Odilon  Ribeiro  -  Prezidente 
        Pergentino  Ferreira  da  Costa  -  Mesário 
        Hemeterio  Augusto  Pereira     -      “ 
        Luiz  Lopes  de  Oliveira           -      “ 
        Antonio  Urano  Sobrinho        -  Secretario. 
 

Obs.:  “Sem  efeito ”,  conforme  anotação  do  secretário. 

 

 

Acta  da  sessão  extraordinaria  da  Camara  Municipal  de  Ubajara 

 

Aos  trese  dias  do  mez  de  Maio,  do  anno  de  mil  novecentos  

e  dezeseis,  presentes  os  vereadores: Prudencio  Furtado  de  

Mendonça,  Juvencio  Luis  Pereira,  João  da  Cunha  Freire,  



Moysés  Bispo  de  Lima  e  Salustiano  Ferreira  de  Almeida,  o  

primeiro  como  presidente  e  os  demais  membros  do  governo  

municipal  e  pelo  mesmo  Sr.  Presidente foi  declarada  aberta  a  

sessão  por  haver  numero  legal  de  vereadores.  Em  tempo  

declaro  que  também  compareceu  a  reunião  presente  o  vereador  

Francisco  Bhaé  de  Macedo.  Por  convocação  da  Prefeitura  e  em  

observancia  a  lei  numero  1.302  de  31  de  Agosto  de  1915,  

foram  por unanimidade  de  votos  designados  os  vereadores  

Moysés  Bispo  de  Lima  e  Francisco  Bhaé  de  Macedo  para  em  

junta  apuradora  designada  pela  citada  lei  fazer  a  apuração  

da  eleição  a  que  se  procedeu  neste  mesmo  Municipio  no  dia  

sete  do  corrente  para  vereadores  da  Camara  Municipal  desta  

Villa  que  deverão  servir  de  mil  novecentos  e  dezesseis  a  

mil  novecentos  e  vinte.  Do  que  para  constar  mandou   o  Sr.  

Presidente  lavrar  esta  ata.  Eu  Antonio  Urano  Sobrinho,  

Secretario  da  Prefeitura  a  escrevi  e  assigno. 

(a)   Prudencio  Furtado  de  Mendonça 
       Juvencio  Luis  Pereira 
       João  da  Cunha  Freire 
       Moysés  Bispo  de  Lima 
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Salustiano  Ferreira  de  Almeida 
       Francisco  Bhaé  de  Macedo 
       Antonio  Urano  Sobrinho   -  Secretario. 
 

 

 

Acta  da  apuração  da  eleição  de  vereadores  da  Camara  

Municipal  de  Ubajara 

 

Aos  dezessete  dias  do  mez  de  Maio  de  mil  novecentos  e  

dezesseis,  nesta  villa  de  Ubajara,  municipio  do  mesmo  nome  

do  Estado  do  Ceará  as  onze  horas  da  manhã,  no  edifício  da  

Camara  Municipal,  presentes  o  segundo  supplente  do  Juiz  

substituto  João  Henrique  Cavalcante,  o  Prefeito  Municipal  

Pergentino  Ferreira  da  Costa  e  os  vereadores  Moysés  Bispo  

de  Lima  e  Francisco  Bhaé  de  Macedo  previamente  designados  

pela  Camara.  E  logo  pelo  Senhor  Presidente  da  Junta  foi  

declarado  aberta  a  presente  sessão  que  tem  por  fim  fazer  a  

apuração  dos  votos  do  municipio  na  eleição  de  membros  da  

Camara  Municipal  desta  Villa  procedida  no  dia  sete  do  

corrente  mez.  Em  seguida  o  Senhor  Presidente  abriu  dos  

officios  recebidos  das  mesas  eleitoraes da  primeira  e  segunda  

secções  deste  Municipio,  registrados  no  praso   legal  e  

acompanhados  das  respectivas  autenticas,  livros  e  mais  papeis  



relativos  a  mencionada  eleição.  Verificando  se  que  as  

authenticas  estavam  legalmente  feitas,  immediatamente  se  

passou  a  apura-las  pelo  modo  e  observadas  as  formalidades  

estabelecidas  na  Lei.  Concluida  a  apuração  foram  publicadas  

por  mim  secretario,  os  nomes  dos  cidadãos   que  obtiveram  

votos  para  membros  da  Camara  Municipal  desta  Villa,  sendo  o  

resultado  o  seguinte:  Coronel  Francisco  Cavalcante  de  Paula,  

proprietario,  residente  nesta  villa,  quarenta  e  quatro  votos,  

Coronel  Juvencio  Luiz  Pereira,  creador,  residente  neste  

Município,  quarenta  e  quatro  votos,  Coronel  Luiz  Lopes  de  

Oliveira,  proprietario,  residente  nesta  Villa,  quarenta  e  

dois  votos,  Manoel  Ferreira  de  Miranda, negociante, residente  

nesta  villa,  quarenta  e  um  votos,  João  da  Cunha  Freire,  

creador,  residente  neste  municipio, quarenta  votos, Tenente  

Angelo  Francisco  de  Sousa,  negociante,  residente  nesta  villa,  

trinta  e  nove  votos,  Antonio  José  Pereira,  agricultor,  

residente  neste  municipio, trinta  e  seis  votos,  Capitão  José  

Furtado  de  Mello,  negociante,  residente  nesta  villa,  trinta  

votos,  José  de  Oliveira  Vasconcelos, creador,  residente  nesta  

villa,  vinte  e  nove  votos,  Cesario  Fernandes  do  Rego,  

lavrador,  residente  neste  municipio,  vinte  e  oito  votos,  

 

 

 

8  

Furtado 
 

Capitão  Joaquim  Eufrasio  de  Oliveira, lavrador, residente  neste  

municipio,  vinte  e  sete  votos;  José  Romão  Coutinho,  

lavrador,  residente  neste  municipio,  vinte  e  seis  votos; 

Manoel  Gomes  de  Araújo,  lavrador,  residente  neste  municipio,  

vinte  e  cinco  votos; Raimundo  Napoleão  de  Macedo, negociante, 

residente  municipio,  vinte  e  quatro  votos;  Miguel  Rodrigues  

da  Silva,  negociante,  residente  nesta  villa,  vinte  e  quatro  

votos;  José  Mendes  de  Oliveiira,  negociante,  residente  nesta  

villa,  vinte  e  quatro  votos;   Pedro  José  do  Valle,  

negociante,  residente  nesta  villa,  vinte  e  quatro  votos; 

Vicente  Paulino  Rodrigues,  lavrador,  residente  nesta  villa,  

vinte  e  quatro  votos;  Terminado  assim  os  trabalhos  da  

apuração  foram  pelo  senhor  Presidente  proclamados  vereadores  

eleitos  da  Camara  Municipal  desta  villa,  para  o  quatrienio  

de  mil  novecentos  e  dezeseis  a  mil  novecentos  e  vinte,  os  

seguintes  cidadãos:  Coronel  Francisco  Cavalcante  de  Paula, 

Coronel  Juvencio  Luiz  Pereira,  Coronel  Luiz  Lopes  de  

Oliveira, Manoel  Ferreira  de  Miranda,  João  da  Cunha  Freire,  

Tenente  Angelo  Francisco  de  Sousa, Antonio  José  Pereira,  

Capitão  José  Furtado  de  Mello,  e  José  de  Oliveira  

Vasconcelos   e  suplentes  destes;  Cesario  Fernandes  do  Rego,  

Capitão  Joaquim  Eufrasio  de  Oliveira, José  Romão  Coutinho,   

Manoel  Gomes  de  Araujo, Raimundo  Napoleão  de  Macedo,  Miguel  

Rodrigues  da  Silva,  José  Mendes  de  Oliveira,  Pedro  José  do  

Valle  e  Vicente  Paulino  Rodrigues.  De  tudo  mandou  o  senhor  



Presidente  lavrar  a  presente  acta  que  vae  assignada  por  

todos  os  membros  da  Junta, ordenando  elle  que  depois  da  

dita  acta  assignada  fosse  transcrita  no  livro  de  notas  do  

Tabellião  Publico  interino,  Francisco  Alves  Teixeira.  Ordenou  

finalmente  o  senhor  Presidente  desta se  extraissem  nove  

copias  que  depois  de  assignadas  pela  mesma  Junta  e  

concervado   pelo  referido  Tabellião,  deverão  ser  enviadas  a  

cada  um  dos  cidadãos  eleitos  para  servir  de  diplomas.  Tudo  

feito  de  accordo  com  as  leis  estadoais  numeros  193  de  24  

de  setembro  de  1894  e  1302  de  31  de  Agosto  de  1915. 

Eu,  Antonio  Urano  Sobrinho,  secretario  da  Prefeitura  a  

escrevi. 

 

Obs.:  sem  assinaturas  no  original  e  com  a  nota  sobreposta  

ao  texto:  

“ Sem  Efeito  O  Secretario  Antonio  Urano  Sobrinho”.   
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Acta  do  reconhecimento  dos  vereadores  da  Camara  Municipal  da  

villa  de  Ubajara. 

 

Aos  oito  dias  do  mez   de  Junho  de  mil  novecentos  e  

dezeseis,  nesta  villa  de  Ubajara,  do  Estado  do  Ceará  no  

Paço  da  Camara  Municipal,  as  onse  horas  da  manhã  achando-se  

reunidos  os  vereadores  eleitos  Juvencio  Luiz  Pereira,  Luiz  

Lopes  de  Oliveira,  Manoel  Ferreira  de  Miranda,  Angelo  

Francisco  de  Sousa,  José  de  Oliveira  Vasconcellos, José   

Furtado  de  Mello,  Antonio  José  Pereira,  Francisco  Cavalcante  

de  Paula  e  João  da  Cunha Freire  para  o  quatrienio  de  mil  

novecentos  e  dezeseis  a  mil  novecentos  e  vinte  teve  logar  

o  reconhecimento  dos  mesmos  sob  a  presidencia  do primeiro. 

Logo depositou cada um dos vereadores na mão do Presidente o seu 

Diploma, o que foi feito pelo secretário a relação nominal dos 

diplomas  apresentados. 

Feita a chamada dos vereadores para dar seu voto em escrutinio 

secreto para um presidente e um vice-Presidente que tem de servir  

até a  organização definitiva da mesa, sendo eleito por maioria  de 

votos  para o primeiro logar o vereador Juvencio Luiz  Pereira e 

para o segundo Luiz Lopes D’oliveira ficando assim installada a 

mesa. 

Em seguida o Presidente eleito nomeou duas commissões as quaes 

elegeram-se entre si para de leis e resoluções Antonio José Pereira 

e José D’Oliveira Vasconcellos  e relator da mesma o vereador Manoel 

Ferreira de Miranda  e para de orçamento  e contas Angelo Francisco 

de Sousa e João da Cunha Freire servindo como relator da mesma o 

vereador Luiz Lopes de Oliveira 



E nada  mais  havendo a tratar o o presidente encerrou a presente 

reunião, mandando lavrar esta acta que vai assignada por todos. Eu, 

Antonio Urano Sobrinho, Secretario da Camara a escrevi e assigno. 

(a) Juvencio Luiz Pereira - Presidente 
     Luis Lopes de Oliveira - Vice P. 
     Manuel Ferreira de Miranda 
     José Furtado de Mello 
     Angelo Francisco de Sousa 
     Antonio José Pereira 
     José de Oliveira Vasconcellos 
     João da Cunha Freire 
     Francisco Cavalcante de Paula 
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Acta  da posse dos vereadores da Camara Municipal da villa de 

Ubajara, para o quatriennio de 1916 a 1920 de accordo com o art. 20 

da lei  nº.1302 de 31 de Agosto de 1915. 

 

Aos dez dias do mez de Junho   de mil novecentos e dezesseis, nesta 

villa de Ubajara da Comarca de S. Benedito do Estado do Ceará às 

onze horas  da manhã  no Paço da Camara Municipal , achando-se 

reunidos os vereadores eleitos: Coronel Juvencio Luis Pereira, 

Coronel Luiz Lopes  de Oliveira, Coronel Francisco Cavalcante de 

Paula, João da Cunha Freire, José de Oliveira Vasconcellos, Tenente 

Angelo Francisco de Sousa, Antonio José Pereira, Manoel Ferreira de 

Miranda e Capitào José Furtado de Mello, para o quatrienio de mil  

novecentos e dezesseis e cujos poderes já foram reconhecidos 

legalmente  em sessão preparatória de oito do corrente mez. 

Imediatamente teve logar a posse dos mesmod vereadores  sob a 

prsidencia   do primeiro, em cujo acto,  foram observadas as 

formalidades  exigidas por lei. Prestaram cada um por sua vez, em  

primeiro logar o presidente, e em seguida os demais vereadores, o 

compromisso  formal de bem cumprir  os seus deveres. 

Lavrado o termo desta affirmação, no livro especial, o que 

assignaram os vereadores  commigo secretário. 

Terminada assim o acto da Posse da nova Camara foi por esta 

commissão communicado  ao Sr. Presidente do Estado o referido  acto  

como consta do livro de registro  de correspondencia expedida  

achando-se a hora adiantada,  passou-se a ordem do dia. 

-  Ordem do Dia -  

Communicado pelo Senhor Presidente, que se ia proceder a eleição da 

meza  e das commissões permanentes da Camara, que têm de servir no 

corrente  quatriennio, e corrido  o escrutinio,  para a eleição de  

presidente e depois para o vice-presidente, para, digo foram 

eleitos, para o primeiro logar o vereador Coronel Juvencio Luiz 



Pereira, por seis votos e para o segundo o vereador Coronel Luiz 

Lopes de Oliveira, por seis votos. 

Em seguida annunciado a presidencia o presidente eleito, mandou 

proceder a eleição das commissões permanentes, sendo eleitos por 

maioria de votos para a commissão de Justiça os vereadores Antonio 

Pereira e Capitão José Furtado de Mello, e relator da mesma  o 

vereador  Coronel Francisco Cavalcante de Paula, para de leis e 

resoluções Antonio José Pereira e José de Vasconcellos  e relator da 

mesma Manoel Ferreira de Miranda e para de orçamentos e contas 

Angelo Francisco  de Sousa e João da Cunha Freire, sendo relator da 

mesma o vereador Coronel Luiz Lopes de Oliveira. E nada mais havendo 

a tratar, o senhor                              
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presidente encerrou a presente reunião, mandando lavrar de tudo a 

presente acta que sendo lida e approvada, será assignada por todos  

os vereadores. 

Eu, Antonio  Urano Sobrinho, Secretario da Camara a escrevi. 

(a) Juvencio Luiz Pereira - Presidente - 
    Luis Lopes de Oliveira - Vice Prezidente 
    Manoel Ferreira de Miranda 
       Francisco Cavalcante de Paula 
       José Furtado de Mello 
       Angelo Francisco de Sousa 
       José de Oliveira Vasconcellos 
       Antonio José Pereira 
       João da Cunha Freire 
 

 

Acta da Sessão extraordinaria da Camara Municipal de Ubajara. 

 

Aos trese dias do mez de Junho  de mil novecentos e dezeseis, as 

duas  horas da tarde, presente os vereadores Juvencio Luiz Pereira, 

presidente, Luiz Lopes d’Oliveira, vice, Manoel Ferreira de Miranda, 

Francisco Cavalcante de Paula, José Furtado de Mello, Antonio José 

Pereira, Angelo Francisco de Souza, João Cunha Freire e José 

Vasconcellos, por iniciativa do snr. presidente que convocou a 

Camara  especialmente para este fim, resolveram, por unanimidade de 

votos, atentar às conveniencias de ordem política, dirigir uma moção  

de apoio ao governo  do exmo. Snr. João Thomé  de  Sabóia e Silva, a 

iniciar-se no próximo dia 12 de julho, tendo para isto redigido o 

secretario  um telegramma que mandaram àquelle snr, assignados por 

todos os membros  da Camara Municipal presentes. Ainda por 

iniciativa  do mesmo snr. Presidente, que expoz à mesa o projeto e 

as suas conveniencias, foi dirigido concomitantemente  um telegramma 

ao snr. General Thomaz Cavalcante no Rio, em o qual esta Camara lhe 



manifestava a sua solidariedade política, em virtude  dos rígidos 

princípios republicanos que pautam o tirocínio do illustre homem 

político cuja orientação obedecem. 

Esta resolução, após à sua effectividade, foi communicado pelo snr. 

Prefeito Municipal ao exmo. snr, Hermino  Barroso, em Fortaleza, 1o. 

vice presidente eleito do Estado. 

Nada mais ocorrendo, o snr. Presidente deu por terminada esta sessão 

da qual eu lavrei a presente acta que vai assignada por mim 

secretario, e por todos os illustres snrs. membros da Camara. 

Ubajara, 13 de Junho de 1916. 

(a) Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
     Luis Lopes de Oliveira 
     Angelo Francisco de Sousa  
     José Furtado de Mello 
     Manoel Ferreira de Miranda 
    Francisco Cavalcante de Paula 
    João da Cunha Freire 
    José Vasconcellos 
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Acta da sessão extraordinaria   da Camara Municipal da Villa de 

Ubajara aos 5 de Agosto de 1916. 

Presidencia do Coronel Juvencio Luiz Pereira. 

À hora regimental, feita a chamada compareceram os Vereadores  

Coronel Juvencio   Luiz Pereira, Coronel  Francisco Cavalcante,  

João da Cunha Freire, Manoel  Ferreira de Miranda, José de Oliveira 

Vasconcelos, Angelo Francisco de Sousa, José Furtado de Mello e 

Antonio José Pereira, deixando de comparecer os Vereadores Coronel 

Luiz  Lopes de Oliveira por causa justificada. 

Aberta a sessão, o secretário da Camara leu a mensagem do snr. 

Prefeito Municipal, cidadão Pergentino Ferreira da Costa,  em a qual 

este pedia à Camara uma verba supplementar à de telegrammas, visto  

ter-se esgotado a fixada no  Orçamento do corrente anno. 

Discutida  a necessidade da creação de uma verba supplementar 

para  telegrammas, esta Camara, pela lei nº. 2 creou uma de  oitenta 

mil reis, sendo quarenta para telegrammas  e quarenta para  despezas 

de eleições, visto a verba para esses trabalhos, no momento achar-se 

tambem esgotada. 

Pelo vereador Antonio José José Fereira foi lido um projecto de 

lei,  o qual  tomou o numero 1, e foi archivado para entrar em 

discussão na próxima sessão Camararia do dia 7, sessão esta 

prorrogado pelo pelo snr. Presidente da Câmara . 

Também à mesa foi apresentado e lido pelo Secretário  um officio 

assignado pelos cidadãos Francisco Bhaé  de Macedo e Victalino 

Ferreira de Miranda, em que  estes senhores, fazendo acompanhar  o 

seu offício uma certidão de um contracto que fizeram com a Camara de 

Ibiapina, ao tempo em que  este Município fazia parte integrante de 



Ibiapina, requereu o registro  do contracto nos livros  competentes 

desta Camara, e mais  a isenção de algumas clausulas contidas 

naquelle, na parte referente à construcção de quartos e alpendres no 

barracão do mercado público deste  Município. O Snr. Presidente 

mandou archival - o para ser  discutido em outras  sessões. 

Votada a verba supplementar de accordo com as necessidades do 

município  e os termos da mensagem do Snr. Prefeito foi a referida 

verba aditada ao Orçamento vigente, após o que foi encerrada esta 

sessão, que eu, Secretario da Camara Municipal  assim com todos  os 

vereadores que a esta reunião  compareceram. 

Paço da Camara Municipal de  Ubajara, em cinco de agosto de mil 

novecentos   e dezesseis. 

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
    João da Cunha Freire 
      Francisco Cavalcante de Paula 
      José Furtado de Mello 
      Manoel Ferreira de Miranda 
     José  de  Oliveira  Vasconcellos 
     Antonio José Pereira 
     Angelo Francisco de Sousa 
     Antonio Urano Sobrinho - Secretario 
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Acta da 2.ª Sessão da reunião extraordinaria   da Camara Municipal 

da Villa de Ubajara, em 7 de Agosto de 1916. 

 

À hora regimental, feita a chamada  pelo snr. Presidente  da Camara, 

o cidadão Juvencio   Luiz Pereira, dos Vereadores presentes, 

Francisco Cavalcante de Paula, José Furtado de Mello, Angelo 

Francisco de Souza, Manoel  Ferreira de Miranda, Antonio José 

Pereira, João da Cunha Freire, Luiz  Lopes d’Oliveira  e José de 

Oliveira Vasconcellos, foi declarada aberta a sessão. 

Entraram em primeira discussão o Projecto  nº 1, apresentado 

pelo vereador  Antonio José Pereira, e a petição dos cidadãos 

Victalíano Ferreira de Miranda e Francisco Bhaé de Macedo, sobre o 

registro nos livros desta Camara, do privilegio que têm sobre o 

barracão do Mercado Público  desta villa. 

À Comissão de leis e resoluções  foram entregues Petição e 

Requerimento para dar parecer. 

O Vereador José Vasconcellos  apresentou um projecto de 

autorizando à Camara  a comprar o retrato do Exmo. Snr. Presidente 

do Estado, Sr. João Thomé de  Saboia e Silva. 

Archivado para ser  submetido à approvação. 



Nada mais  havendo a tratar  e achando-se a hora  adiantada, foi 

suspensa  a sessão e lavrada a presente acta que  vai assignada  por 

todos os vereadores que a esta compareceram. 

Paço da Camara Municipal de  Ubajara, em 7 de agosto de 1916.. 

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
    Luis Lopes de Oliveira - Vice 
      João da Cunha Freire 
      Francisco Cavalcante de Paula 
      José   Vasconcellos 
     Angelo Francisco de Sousa 
     Antonio José Pereira 
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Acta da 3.ª Sessão das reuniões extraordinarias  da Camara Municipal 

de Ubajara, em 9 de Agosto de 1916. 

 

Aos  nove dias  do mez de Agosto do anno da graça de mil 

novecentos  e dezeseis, à hora regimental e presidida  pelo cidadão  

Juvencio Luiz Pereira, reuniu-se a Camara Municipal de Ubajara com o 

comparecimento dos vereadores Luiz Lopes d`Oliveira,  Francisco 

Cavalcante de Paula, Manoel  Ferreira de Miranda, João  Cunha 

Freire, José Vasconcellos, Angelo Francisco de Souza e Antonio José 

Pereira, justificando sua ausencia na presente reunião por 

incommodos de saude, o vereador José Furtado de Mello.  Verificado o 

numero  legal  passou-se ao 

Expediente 

Leitura da acta da sessão anterior e approvação da mesma. 

Idem, pelo Secretário, do luminoso parecer apresentado pelo 

vereador Antonio  José Pereira, membro da Commissão  permanente de   

leis e resoluções, ao Requerimento nº. 1 dos cidadãos  Victaliano 

Ferreira de Miranda e Francisco   Bhaé de Macedo. 

Idem  do Requerimento da Camara, a pedido  do vereador Manoel 

Ferreira de Miranda,  com o intuito de  chamar a esclarecida 

attenção de seus pares para algumas das formalidades 

preestabelecidas alli, relativamente a ordem dos trabalhos 

legislativos da Casa; 

    Ordem do dia 

Submettido à votação, foi approvado por todas os vereadores 

presentes à reunião, o Parecer  lido à mesa, do vereador Antonio  

José Pereira ao Requerimento nº 1 dos concessionarios do barracão do 

Mercado  Público desta villa, cidadãos Victaliano  Ferreira de 

Miranda e Francisco Bhaé de Macedo. 

Discussão do Projecto nº 1, o qual, julgado  objecto de 

deliberação, foi entregue  à competente  comissão de leis e 

resoluções para emittir parecer. 



Approvação do Projecto n.º 2,  apresentado pelo vereador Manoel 

Ferreira de Miranda, autorisando ao snr. Prefeito  Municipal a abrir 

o credito de quatrocentos mil reis para occorrer as despezas com a 

representação do delegado deste  Município no Congresso Agrícola de  

Quixadá. 

Idem à indicação verbal de vereador  José de Oliveira  

Vasconcellos, mandando que o sr. Prefeito adquira , por conta  da 

verba Eventuaes  e independentemente de credito  especial, o retrato 

do exmo. sr. Presidente do Estado Sr. João Tomé de Saboia e Silva. 

Prorrogação dos trabalhos para  12 do corrente, e determinação 

para Ordem  do dia dessa sessão, do estudo e da votação dos 

Pareceres que a Commissão apresentar ao Projecto  n. 1, visto ter 

este  passado  já em 3ª discussão; após o que, nada mais havendo a 

fazer-se, o sr. Presidente declarou suspensa a sessão de que  vai 

lavrada  esta  para ser  assignada por todos os vereadores. 

Paço da Camara Municipal da Villa de  Ubajara, em 9 de Agosto de 

1916. 

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
      Luis Lopes de Oliveira - Vice 
      Angelo Francisco de Sousa 
      Francisco Cavalcante de Paula 
      Manoel Ferreira de Miranda 
      Antônio José Pereira 
      José de Oliveira Vasconcellos 
      João da Cunha Freire 
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Acta da 4ª Sessão das reuniões extraordinarias  da Camara Municipal 

de Ubajara, em 12 de Agosto de 1916. 

 

Aos  doze  dias  do mez de Agosto de mil e novecentos  e 

dezeseis, à hora regimental e presidida  pelo vice - Presidente  

cidadão Luiz Lopes de Oliveira,  reuniu-se a Camara Municipal de 

Ubajara com o comparecimento dos vereadores Francisco Cavalcante de 

Paula, Manoel  Ferreira de Miranda, Antonio José Pereira, João  

Cunha Freire, José de Oliveira Vasconcellos, Angelo Francisco de 

Souza e José Furtado de Mello. Justificando sua ausência na presente 

reunião o  vereador  Juvencio Luiz Pereira. 

 Verificado o nimero  legal  passou-se ao 

Expediente 

Leitura da acta da sessão anterior e approvação da mesma. 

Idem, pelo Secretário, do luminoso parecer apresentado pelo 

vereador José de Oliveira Vasconcellos, sendo ao mesmo tempo 

approvado. 

    Ordem do dia 



Submettido à votação, foi approvado por todas os vereadores 

presentes à reunião, o Parecer  lido à mesa, do vereador José de 

Oliveira Vasconcellos ao Projecto  numero um (1). 

Prorrogação dos trabalhos  para quatorze do corrente. 

Nada mais havendo a tratar o senhor Presidente declarou suspensa 

a presente reunião de que  vai lavrada  esta acta. 

Eu  Antonio  Urano Sobrinho, secretário da Camara a escrevi.       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
      Luis Lopes de Oliveira - Vice 
      João da Cunha Freire 
      Antônio José Pereira 
      José de Oliveira Vasconcellos 
      Manoel Ferreira de Miranda 
      Angelo Francisco de Sousa 
      Francisco Cavalcante de Paula 
 
 

Acta da  Sessão das reuniões extraordinarias  da Camara Municipal de 

Ubajara, em 14 de Agosto de 1916. 

 

Aos  quatorze  dias  do mez de Agosto de mil  novecentos  e 

dezeseis, à hora regimental e presidida  pelo  cidadão Juvencio Luis 

Pereira, reuniu-se a Camara Municipal de Ubajara com o 

comparecimento dos vereadores Luis Lopes de Oliveira, Francisco 

Cavalcante de Paula, Manoel Ferreira de Miranda, João  Cunha Freire, 

José  Furtado de Mello, José de Oliveira  
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Vasconcellos,  Antonio José Pereira  e Angelo Francisco de Sousa.  

Verificado o numero  legal  passou-se ao                                                              

Expediente                                                          

Leitura da acta da sessão anterior e approvação da mesma. 

Conforme dezejo dos  vereadores  João da Cunha Freire e  

Francisco Cavalcante de Paula. concordaram os demais membros  da 

Camara, para   boa unidade de vistas  entre este e o município de 

Ibiapina,  em que os limites de ambos  ficassem assim determinados: 

“A partir da barra do Riacho  Taipú, no rio da onça onde  extrema   

o municipio de Palma com o de Ibiapina, siga pelo  mesmo  riacho  

acima até dar  na estrada  velha  que vae para a ladeira  Pedro da 

Cunha, no Tamondé, e por esta estrada até o tope da mesma  ladeira, 

e dahí, pela estrada  que segue  para o “Veado Quebrado” até 

encontrar  a estrada que,  passando pela  frente da casa de Pedro 

Campos , vae para o sitio Rio do Peixe, e por esta  estrada que 

passa  pelo sítio Santo Amaro, e pela frente da casa de Saturnino 

Vieira, até o sangradouro da lagoa  do   Coronel  Pedro Ferreira, e 

por este  mesmo sangradouro até  a passagem de Militão Argino, no 

sítio Moitinga;  dahi  segue pela estrada  publica, que vae do sítio 



Paus Altos para o logar   Pavuna, seguindo  por  esta  estrada  

publica   que  passa   pelas  frentes  das  casas  de  Miguel  

Saraiva, Francisco de  Sá, e Pedro de Barros, até o logar Balanças; 

e dahi rumo direito ao Travessão Judicial de Pindoba, com Japitaraca 

e seguindo na direção do mesmo  até o logar  Sete Palmeiras limites 

de Tyanguá com  Ibiapina”. 

Após, esta resolução  foi communicado à Assemblea Legislativa  

do Estado, como consta do livro de  correspondencia  expedida. E 

nada mais havendo a tratar, o senhor Presidente encerrou  a  

presente  reunião. Mandando  lavrar  a presente acta  que  vai 

assignada  por todos. Eu, Antonio Urano Sobrinho,  secretário  da  

Camara, a escrevi.       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
      Luis Lopes de Oliveira - Vice 
      Antônio José Pereira 
      José Furtado de Mello 
      João da Cunha Freire  
      Manoel Ferreira de Miranda 
     Francisco Cavalcante de Paula 
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Acta da  Sessão ordinaria  da Camara Municipal de Ubajara, em 11 de 

Dezembro de 1916. 

 

Aos  onze  dias  do mez de Dezembro de mil  novecentos  e 

dezeseis, à hora regimental, e presidida  pelo  cidadão Juvencio 

Luis Pereira, reuniu-se a Camara Municipal desta Villa com o 

comparecimento dos vereadores Luis Lopes de Oliveira, Francisco 

Cavalcante de Paula, João  Cunha Freire, Antonio José Pereira, 

Manoel Ferreira de Miranda e José  Furtado de Mello.  Justificando  

sua ausencia  na presente reunião  por incomodos de saude, o 

vereador  Angelo Francisco de Sousa e por causa  justificada  o 

vereador  José de  oliveira  Vasconcellos. Verificado o numero  

legal  passou-se ao 

Expediente 

Leitura da acta  anterior e approvação da mesma. 

Comparecendo o Senhor  Prefeito Municipal Pergentino  Ferreira 

da Costa, apresentou  a proposta  do orçamento municipal para anno 

proximo de mil novecentos e dezesete e pediu ao Senhor Presidente 

que submettesse o dito projecto  à apreciação da mesma, o que foi 

por esta approvado  sem emenda. E logo  ordenou o Senhor  Presidente 

que   fosse registrado no livro  competente a resolução  de lei da 

Camara  que acaba de ser approvada e remettido um exemplar della 

assignado pela Camara, ao Senhor   Prefeito Municipal  para os 

devidos  fins. A referida resolução toma o numero quatro e contem 

vinte e dois  artigos e ficou a despeza geral  do município orçado 



em seis  contos novecentos e setenta e cinco mil reis e a  receita 

em  seis  contos  novecentos  e setenta e cinco mil reis para o  

proximo  anno de mil novecentos e dezesete. 

Aprezentado tambem a balancete da Procuradoria da Camara  

durante o semestre de Janeiro a Junho deste ano, verificou-se um 

saldo existente em caixa, valor  monetário, de R$   trezentos e 

quatroze mil  e oitenta (314,080),  o que, tudo  visto, foi aprovado 

pelos  membros prezentes  da Camara a acima nomeados. Achando-se a 

hora adiantada o Senhor Presidente prorrogou a  presente sessão para 

o dia seguinte.  Eu Antonio Urano Sobrinho, secretário da Camara a 

escrevi. 

(1) Em virtude de ter sido feriado o dia dez marcado por lei para a 

reunião da Camara, essa  reuniu-se no dia seguinte.  

Eu Antonio Urano Sobrinho, secretario, a escrevi. 

(a) Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
     Luis Lopes de Oliveira - Vice 
     Antônio José Pereira 
     José Furtado de Mello 
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João da Cunha Freire  
     Manoel Ferreira de Miranda 
     Francisco Cavalcante de Paula 
 

 

 

Acta da 2 Sessão ordinaria  da Camara Municipal de Ubajara, em 12 de 

Dezembro de 1916. 

 

Aos  doze dias do mez de Dezembro de mil  novecentos  e dezeseis, à 

hora regimental e presidida  pelo  cidadão Juvencio Luiz Pereira, 

reuniu-se a Camara Municipal desta villa com o comparecimento dos 

vereadores Luis Lopes de Oliveira, Manoel Ferreira de Miranda, João  

Cunha Freire, Antonio José Pereira e José  Furtado de Mello, 

deixando de comparecer na presente reunião por causa justificada os 

vereadores  Francisco Cavalcante de Paula, José de Oliveira 

Vasconcellos  e  Angelo Francisco de Sousa.  

Verificado o numero  legal, foi aberta a presente sessão, passando-

se logo ao 

Expediente 

Leitura da acta anterior e approvação da mesma. 

Foi apresentado à meza, para votação, o Código de Posturas 

Municipais de Ubajara. Submetteos à votação, pelo sr. Prezidente, 

ficou asseito que a Comissão de Justiça desse parecer. 

Ordem do Dia 

Votação do Código de Posturas Municipais.  Achando-se a hora 

adiantada o senhor Presidente prorrogou a presente reunião para o 

dia seguinte 



Eu, Antonio Urano Sobrinho, secretário a escrevi.       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
    Luis Lopes de Oliveira - Vice 
    José Furtado de Mello 
      João da Cunha Freire 
      Manoel Ferreira de Miranda 
      Antônio José Pereira 
 

 

 

 Acta da 3.º sessão ordinaria  da Camara Municipal da villa de 

Ubajara, em 13 de Dezembro de 1916. 

 

Aos  treze dias do mez de Dezembro de mil  novecentos  e dezeseis a 

hora regimental e presidida  pelo  cidadão Juvencio Luiz Pereira, 

reuniu-se a Camara Municipal desta villa com o comparecimento dos 

vereadores Luis Lopes de Oliveira, Francisco Cavalcante de Paula, 

Manoel Ferreira de  
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Miranda, João  Cunha Freire, Antonio José Pereira e José  Furtado de 

Mello, deixando de comparecer à presente reunião os vereadores 

Angelo Francisco de Sousa e José de Oliveira Vasconcellos por causa 

justificada.  Verificado o numero  legal, passou-se ao                                                                                                        

Expediente                                                                                                                        

Leitura da acta da sessão anterior e approvação da mesma.  

Tambem à mesa foi apresentado e lido  pelo secretário um officio 

assignado pelo cidadão Valério Ferreira de Almeida, em que este 

senhor requer licença da Camara para reabrir  uma estrada. 

À comissão de Justiça foi entregue para dar parecer. 

Ordem do dia 

Submettido a votação, foi approvado por todos os vereadores 

presentes à reunião. O Código de Posturas Municipaes de Ubajara. 

Prorrogação dos trabalhos para vinte e dois do corrente, e 

determinação para ordem do dia dessa sessão à estudo  e da notação 

do Parecer que a Commissão apresentar ao offício do referido senhor 

Valério Ferreira de Almeida; após o que, nada mais havendo a fazer-

se, o Senhor Presidente declarou suspensa a presente sessão de que 

vae lavrada esta acta. 

Eu, Antonio Urano Sobrinho, secretário da Camara a escrevi.       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
      Luis Lopes de Oliveira - Vice 
      João da Cunha Freire 
      José Furtado de Mello  
     Francisco Cavalcante de Paula  
     Manoel Ferreira de Miranda 



 

 

 

Acta da 4.º sessão ordinaria  da Camara Municipal da villa de 

Ubajara, em 22 de Dezembro de 1916. 

 

Aos  vinte e dois dias do mez de Dezembro de mil  novecentos  e 

dezeseis, à hora regimental e presidida  pelo  cidadão Juvencio Luiz 

Pereira, reuniu-se a Camara Municipal desta villa com o 

comparecimento dos vereadores Luis Lopes de Oliveira, Francisco 

Cavalcante de Paula, Manoel Ferreira de Miranda, João  Cunha Freire, 

José  Furtado de Mello, deixando de comparecer à presente reunião 

por causa justificada os vereadores Angelo Francisco de Sousa, José 

de Oliveira Vasconcellos e Antonio José Pereira. Verificando o 

numero  legal, passou-se ao 

Expediente.                                                   

Leitura da acta anterior e approvação da mesma.                         
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Não tendo sido apresentado o Parecer da Commissão de Justiça sobre a 

licença requerida pelo senhor Valério  Ferreira de Almeida, foi 

adiado para a próxima reunião. 

E nada mais havendo a tratar o Senhor Presidente declarou suspensa a 

presente reunião de que vae lavrada esta acta. Eu, Antonio Urano 

Sobrinho, secretário a escrevi.       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
   Luis Lopes de Oliveira - Vice 
   Francisco Cavalcante de Paula  
      Manoel Ferreira de Miranda  
      João da Cunha Freire 
      Antonio José Pereira 
 

 

 

 

Acta da 5.º sessão ordinaria  da Camara Municipal da villa de 

Ubajara, em 30 de Dezembro de 1916. 

 

Aos  trinta dias do mez de Dezembro de mil  novecentos  e dezeseis, 

à hora regimental e presidida  pelo  cidadão Juvencio Luiz Pereira, 

reuniu-se a Camara Municipal desta villa com o comparecimento dos 

vereadores Luiz Lopes de Oliveira, Manoel Ferreira de Miranda, 

Francisco Cavalcante de Paula, José  Furtado de Mello, Antonio José 

Pereira e  João  Cunha Freire, deixando de comparecer à presente 

reunião por causa justificada os vereadores Angelo Francisco de 

Sousa e José de Oliveira Vasconcellos.  Verificado o numero  legal, 

passou-se ao 



Expediente. 

Leitura da acta da sessão anterior e approvação da mesma. 

Tendo sido apresentado o parecer da Commissão  de Justiça, ficou 

approvado o seguinte: ”partindo da povoação  do Araticum  em rumo da 

serra, para o logar Olho dÀgua, passando por uma manga de cerca de 

Horacio Ferreira de Almeida e Manoel Jandahyra até encontrar  um 

caminho velho que fica parte dentro do cercado de Horácio, e dahi 

pelo mesmo até as moradas do mesmo logar Olho dÀgua”. 

E nada mais havendo a tratar o Senhor Presidente encerrou a presente 

sessão, mandando para cons 
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tar lavrar a presente acta.                                     

Eu, Antonio Urano Sobrinho, secretário a escrevi.                       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
      Luis Lopes de Oliveira - Vice P. 
      João da Cunha Freire 
      Antonio José pereira 
      Manoel Ferreira de Miranda 
      José de Oliveira Vasconcelos 
      Francisco Cavalcante de Paula  
      

 

 

 

Acta da 1.º sessão ordinaria  da Camara Municipal de Ubajara no dia 

onze de Junho de 1917, em virtude de ter sido feriado  o dia dez 

marcado por lei para a mesma sessão. 

 

Aos  onze dias do mez de Junho de mil  novecentos  e dezesete, à 

hora regimental e presidida  pelo  cidadão Juvencio Luiz Pereira, 

reuniu-se a Camara Municipal desta villa com o comparecimento dos 

vereadores Luiz Lopes de Oliveira, Manoel Ferreira de Miranda, 

Antonio José Pereira, João  Cunha Freire, Francisco Cavalcante de 

Paula e José Oliveira Vasconcellos,  deixando de comparecer à 

presente sessão os vereadores José Furtado de Mello e Angelo 

Francisco de Sousa.  Verificado o numero  legal, passou-se ao 

Expediente.                                                    

Leitura da acta anterior e approvação da mesma.                          

Leitura do luminoso projecto apresentado pelo vereador José de 

Olliveira Vasconcellos, o qual tomou o numero tres,  
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sendo ao mesmo tempo entregue à Commissão de leis e resoluções para 

dar seu respectivo parecer. 

Leitura do balancete da receita e despesa apresentado pelo senhor 

procurador, durante o semestre de Julho a Dezembro do anno de mil 

novecentos e dezeseis, proximo passado, sendo tambem  entregue às 

Commissões de orçamento e contas para fazer a devida conferencia e 

dar também o seu parecer: 

Ordem do Dia 

Eleição das commissões permanentes. 

E nada mais havendo a tratar o Senhor Presidente suspendeu a 

presente sessão para o dia seguinte, mandando para constar lavrar a 

presente acta. 

Eu, Antonio Urano Sobrinho, secretário a escrevi.       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
   João da Cunha Freire 
     Francisco Cavalcante de Paula  
     Angelo Francisco de Sousa 
     Antonio José pereira 
     Manoel Ferreira de Miranda 
     José de Oliveira Vasconcelos 

          

 

OBS : no original, em letras maiores e  na vertical, estão os dizeres: 

  “Sem effeito. 

  O Secretário 

  (a) Antonio Urano Sobrinho” 
 

 

 

 

Acta da 1.º sessão extraordinaria no anno de 1917 na Camara 

Municipal de Ubajara. 

 

Aos doze dias do mez de Junho de mil  novecentos  e dezesete, à hora 

regimental e presidida  pelo  Coronel Juvencio Luiz Pereira, reuniu-

se a Camara Municipal desta villa, com o comparecimento dos 

vereadores Coronel Francisco Cavalcante de Paula, João  Cunha 

Freire, Tenente Angelo Francisco de Sousa,   Antonio José Pereira, 

José Oliveira Vasconcellos e  Manoel Ferreira de Miranda, deixando 

de comparecer à presente reunião os vereadores Coronel Luiz Lopes de 

Oliveira e Capitão  José Furtado de Mello por causa justificada. 

Verificado o numero  legal,  o senhor presidente declarou aberta 

a sessão, passando-se logo ao  

Expediente. 

Leitura da acta anterior e approvação da mesma. 

Leitura do luminoso Parecer apresentado pelo nobre vereador  
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Antonio José Pereira  ao Projecto  de Lei  número tres (3).                                     

 

 

 

OBS : no original, em letras maiores e na vertical, estão os dizeres: 

  “Sem effeito. 

  O Secretário 

  (a) Antonio Urano Sobrinho” 
 

 

 

Acta da  sessão ordinaria  da Camara Municipal da villa de Ubajara, 

no dia 11 de Junho de 1917, em virtude de ter sido feriado o dia 10 

marcado por lei para a referida sessão. 

 

Aos  onze  dias do mez de Dezembro de mil  novecentos  e dezesete, à 

hora regimental e presidida  pelo  Coronel Juvencio Luiz Pereira, 

reuniu-se a Camara Municipal desta villa, com o comparecimento dos 

vereadores Coronel  Luiz Lopes de Oliveira, Manoel Ferreira de 

Miranda, Antonio José Pereira, João  Cunha Freire, Coronel Francisco 

Cavalcante de Paula, e  José de Oliveira Vasconcellos, deixando de 

comparecer a presente sessão os vereadores Capital José Furtado de 

Mello e Tenente Angelo Francisco de Sousa por causa justificada.   

Verificado o numero  legal, passou-se ao 

Expediente.                                                    
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Leitura da acta anterior e approvação da mesma.                           

Pelo Senhor Presidente  foram convidados os vereadores presente para 

dar seu voto em escrutínio secreto para um Presidente e um Vice-

Presidente que tem  servir até a organisação da meza, digo 

definitiva as meza. Sendo nesta mesma ocasião reeleitos para o 

primeiro logar o Coronel Juvencio Luiz Pereira, e para  o segundo o 

Coronel Luiz Lopes  de Oliveira por maioria de votos. 

Em seguida procedeu-se a eleição  das comissões permanentes da 

Camara, que têm de servir durante um anno sendo todas reeleitas e 

assim organisadas: Comissão de  Justiça - Antonio José Pereira e 

Capitão José  Furtado de Mello. Relator da mesma o Coronel Francisco 

Cavalcante de Paula; - Commissão de Leis e resoluções  -  Antonio 

José Pereira e José de Oliveira Vasconcellos,  relator da mesma 

Manoel Ferreira de Miranda: - Commissão de Orçamento e contas - 

Angelo Francisco de Sousa e João da Cunha Freire, relator da mesma o 

coronel Luiz Lopes de Oliveira. 



Leitura de um projecto, apresentado pelo vereador  José de Oliveira 

Vasconcellos para ser creada uma escola nocturna com a denominação 

de Escola “Dr.  José Saboya”. 

- A Commissão de Leis. 

Leitura do balancete da receita e despesa da Camara  Municipal 

durante o exercício de Julho a Dezembro do anno de mil novecentos e  

dezesseis, próximo passado,  apresentado pelo Snr. Procurador Paulo 

Furtado de Mendonça  para a Camara fazer a devida  conferencia nos 

documentos. 

- à commissão de orçamento e contas. 

Não havendo mais quem quizesse utilizar-se  da palavra, na hora do 

expediente, passou-se a 

    Ordem do Dia. 

Nada occorrendo o senhor Presidente levantou a presente sessão, 

designando  para a seguinte esta 

    Ordem do Dia. 

O que ocorrer. 

Eu, Antonio Urano Sobrinho, secretário a escrevi.       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
      João da Cunha Freire 
      José de Oliveira Vasconcelos 
     Luiz Lopes de Oliveira  
     Manoel Ferreira de Miranda 
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Francisco Cavalcante de Paula 
     Angelo Francisco de Sousa 
 

 

 

Acta da  sessão extraordinaria  da Camara Municipal da villa de 

Ubajara em 12 de Junho de 1917. 

 

Aos doze dias do mez de Junho de mil  novecentos  e dezesete, à hora 

regimental e presidida  pelo  Coronel Juvencio Luiz Pereira, reuniu-

se a Camara Municipal desta villa, com o comparecimento dos 

vereadores Coronel Francisco Cavalcante de Paula, João  Cunha 

Freire, Tenente Angelo Francisco de Sousa, Antonio José Pereira, 

Manoel Ferreira de Miranda, José de Oliveira Vasconcellos, deixando 

de comparecer à presente reunião por causa justificada, os 

vereadores: Coronel  Luiz Lopes de Oliveira e capitão José  Furtado 

de Mello. 

Verificado o número  legal, o senhor  presidente declarou aberta  a 

sessão passando-se logo ao 

Expediente. 

Leitura da acta antecedente e approvação da mesma. 

Leitura do luminoso parecer apresentado pelo nobre vereador Antonio  

José Pereira, ao Projecto de Leis que tomou o numero três. 



Leitura do parecer apresentado pelo vereador João da Cunha Freire, 

sobre  a conferencia da receita e despesa da Camara. 

Não havendo mais quem quizesse utilisar-se  da palavra  na hora do 

expediente passou-se  a   

     Ordem do Dia. 

Submettido  a votação, foi approvado por maioria de votos, o Parecer 

lido à meza pelo vereador Antonio José Pereira ao Projecto numeno 

tres. 

Approvação da conferencia feita nos documentos da Receita e Despesa 

da Camara Municipal, com um saldo de um conto duzentos e onze mil 

cento e noventa reis (1211$190) valor monetário, que  passou para 

occorrer as despesas do  corrente  anno. 

E, nada mais havendo a tratar  o senhor presidente  encerrou a 

presente sessão, mandando lavrar a presente acta. Eu Antonio Urano 

Sobrinho, Secretário da Camara a escrevi.       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
      Francisco Cavalcante de Paula 
      José de Oliveira Vasconcelos 
     João da Cunha Freire 
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Manoel Ferreira de Miranda 
    Angelo Francisco de Sousa 
 

 

 

Acta da  sessão extraordinaria  da Camara Municipal da Villa de 

Ubajara em 20 de Agosto de 1917. 

 

Aos vinte dias do mez de Agosto de mil  novecentos  e dezesete, à 

hora regimental e presidida  pelo  Coronel Juvencio Luiz Pereira, 

reuniu-se a Camara Municipal desta villa, com o comparecimento dos 

vereadores Coronel Francisco Cavalcante de Paula, José de Oliveira 

Vasconcellos, João  Cunha Freire, Manoel Ferreira de Miranda e 

Angelo Francisco de Sousa, deixando de comparecer por causa 

justificada, os vereadores Antonio José Pereira, Coronel  Luiz Lopes 

de Oliveira e  José  Furtado de Mello. 

 Verificado o número  legal, o senhor  presidente declarou aberta  a 

presente sessão, passando-se logo ao 

Expediente. 

Leitura de  um projecto apresentado pelo vereador João da Cunha 

Freire, autorisando o Prefeito a creação de uma verba  de duzentos e 

cincoenta mil reis (250$000), sendo: cem mil  reis destinado a 

subvencionar o 2.º  Congresso Agrícola do Estado do Ceará à reunir-

se  em Maranguape, conforme solicitação do Exmo.  Snr. Presidente do 

Estado; e cento e cincoenta mil reis (150$000) para  custear  as 



despezas de um representante  do mesmo  Municipio  ao mesmo  

Congresso. 

Não  havendo  mais quem quizesse utilizar-se da palavra, na hora  do 

expediente, passou-se a 

 

    Ordem do Dia. 

Submettido  a votação o projecto,  que tomou o número quatro, foi  

approvado sem discussão  por todos os vereadores  presentes. 
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E nada mais havendo a tratar  o Senhor Presidente  encerrou a 

presente sessão, mandando lavrar esta acta.                                                    

Eu, Antonio Urano Sobrinho, secretário a escrevi.                        

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
      João da Cunha Freire  
      Francisco Cavalcante de Paula 
      José de Oliveira Vasconcelos 
      Manoel Ferreira de Miranda 
      Angelo Francisco de Sousa 
 

 

 

Acta da  sessão ordinaria  da Camara Municipal da Villa de Ubajara 

em 10 de Dezembro de 1917. 

 

Aos dez dias do mez de Dezembro de mil  novecentos  e dezesete, à 

hora regimental e presidida  pelo  Coronel Juvencio Luiz Pereira, 

reuniu-se a Camara Municipal desta villa de Ubajara com o 

comparecimento dos vereadores Coronel Luiz Lopes de Oliveira, 

Coronel Francisco Cavalcante de Paula, João  Cunha Freire, Antonio 

José Pereira, e Tenente Angelo Francisco de Sousa, deixando de 

comparecer os vereadores Manoel Ferreira de Miranda, José de 

Oliveira Vasconcellos e José  Furtado de Mello. por causa 

justificada.   

 Verificado o número  legal passou-se ao                                              

Expediente.                                            

Pelo Snr. Prefeito Municipal, foi apresentado a proposta do 

orçamento municipal para o anno próximo de mil novecentos e dezoito 

o qual foi submettido a apreciação  da meza e  approvado  com 

diversas  emendas. 

E logo  ordenou o Snr Presidente  
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que fosse registrado no livro competente a lei da Camara que acaba 

de ser approvada, e remettida um exemplar della assignado pela 

Camara, ao Snr. Prefeito Municipal para os devidos fins. A referida 

lei  tomou o numero oito e contem vinte e dois artigos, e ficou a 

Despesa Geral do  Municipio fixada na quantia de sete  contos e 

dezeseis mil  reis (7.016.000) e a Receita  orçada na quantia de  

cinco contos  de cinco mil reis (5.005$000) para o anno proximo  de 

mil novecentos  e dezoito. 

Foi tambem apresentado o balancete da Procuradoria da Camara, 

durante o semestre de Janeiro a  Junho deste anno. 

- A Commissão de orçamento e contas para a devida conferencia. 

 Não tendo sido  mais apresentado nada  na hora do expediente 

passou-se a  

Ordem do dia. 

- Conferencia do balancete  da Receita  e despesa da Camara 

Municipal durante o semestre  de Janeiro a Junho. 

E, nada mais havendo a tratar  o Snr. Presidente, suspendeu a 

presente sessão para o dia doze do corrente. 

Eu Antonio Urano Sobrinho, secretário a escrevi.       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
      Luiz Lopes de Oliveira 
      Francisco Cavalcante de Paula  
      João da Cunha Freire  
      Antonio José Pereira              
      Angelo Francisco de Sousa 
 

 

 

Acta da 2.ª sessão ordinaria  da Camara Municipal da Villa de 

Ubajara, em 12 de Dezembro  de 1917. 

 

Aos doze dias do mez de Dezembro de mil  novecentos  e dezesete, à 

hora regimental e presidida  pelo  Coronel Juvencio Luiz Pereira, 

reuniu-se a Camara Municipal de Ubajara, com o comparecimento dos 

vereadores Coronel Luiz Lopes de Oliveira, Coronel Francisco 

Cavalcante de Paula, João  Cunha Freire, Antonio José Pereira e 

Tenente Angelo Francisco de  

 

 

29 

Furtado 
 

 

Sousa.  Verificado o número  legal,passou-se ao 

Expediente. 

Pelo vereador João da Cunha Freire,  membro da Commissão de 

Orçamento e contas, foi apresentado  um luminoso Parecer, o qual é 

do teor seguinte: “A Commissão de orçamento e contas  encarregada de 

examinar  os documentos apresentados pelo Prefeito Municipal na 

sessão de 10 do corrente, vem desobrigar-se dessa incubencia 



affirmando que encontrou  todas as contas referentes ao primeiro 

semestre do corrente anno, exactas  e em perfeita ordem. 

E nada mais havendo a tratar  o Senhor Presidente encerrou a 

presente sessão, mandando para constar  lavrar a presente acta. 

Eu, Antonio Urano Sobrinho, secretário a escrevi.       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 

      Antonio José Pereira 
      Luis Lopes  de Oliveira 
      João da Cunha Freire  
     Angelo Francisco de Sousa 
     Francisco Cavalcante de Paula 
 

 

 

Acta da  sessão extraordinaria  da Camara Municipal da Villa de 

Ubajara, em 31 de Dezembro  de 1917. 

 

À hora regimental compareceram os vereadores  Juvencio Luiz Pereira, 

presidente, Luiz Lopes de Oliveira, João  Cunha Freire, José de 

Oliveira Vasconcelos, Francisco Cavalcante de Paula, Angelo 

Francisco de Sousa. 

Havendo número o sr. presidente declarou aberta a sessão. 

Por convocação da Prefeitura e em observancia a lei n.º 1.302 de 31 

de Agosto de 1915, foram por unanimidade de votos designados  os  

vereadores  José  de  Oliveira  Vasconcelos  e  Angelo  Francisco  

de  Sousa  para  em  junta  apuradora  designada  pela  citada  lei  

fazer  a  apuração    da  eleição  que  se  procedeu    neste  

Município  no  dia  23  de  dezembro  corrente  para  um  vereador  

à  Câmara  Municipal  desta  Villa,  que  deverá  servir  durante  o  

presente  quatriênio  de  mil  novecentos  e  dezesseis  a  mil  

novecentos  e  vinte.  E, para constar  lavrou – se  a presente 

acta.  Eu, Antonio Urano Sobrinho, secretário a escrevi.       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
      Luis Lopes  de Oliveira  
      João da Cunha Freire  
      José de Oliveira  Vasconcelos  
      Angelo Francisco de Sousa 
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        José  Romão  Coutinho 
 
 

 

Acta do reconhecimento de um vereador da Camara Municipal da villa 

de Ubajara. 

 



Aos dezesete dias do mez de Janeiro de mil novecentos e dezoito, 

comparecerem os vereadores Juvencio Luiz Pereira, presidente, Luiz 

Lopes de Oliveira, João  Cunha Freire, Francisco Cavalcante de 

Paula, José de Oliveira Vasconcellos e Angelo Francisco de Sousa. 

Havendo número legal o snr. presidente declarou aberta a sessão. 

Comparecendo o vereador eleito José  Romão Coutinho, para preencher 

a vaga occasionada pelo fallecimento  do vereador José Furtado de 

Mello, para o presente  quatriennio de mil novecentos e deseseis a 

mil novecentos e  vinte. 

Logo depositou nas mãos  do presidente o seu diploma tendo nesta 

occasião o seu reconhecimento. E nada mais havendo a tratar  o Snr. 

presidente encerrou a presente sessão, mandando  lavrar a presente 

acta. 

Eu, Antonio Urano Sobrinho, secretário a escrevi.       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
      Luis Lopes  de Oliveira  
      João da Cunha Freire  
      José de Oliveira  Vasconcelos  
      Francisco Cavalcante de Paula 
      Angelo Francisco de Sousa 
       

 

 

Acta da posse de um vereador  da Camara Municipal da villa de 

Ubajara, em 18 de Janeiro  de 1918. 

 

À hora regimental compareceram os vereadores  Juvencio Luiz Pereira, 

presidente, Luiz Lopes de Oliveira, Francisco Cavalcante de Paula, 

João  Cunha Freire, José de Oliveira Vasconcelos, Angelo Francisco 

de Sousa e o vereador eleito  José Romão Coutinho  para o 

quatriennio de 1916 a 1920. 

Havendo número o snr. presidente declarou aberta a sessão. 

Tendo sido reconhecido, cujos poderes, digo, em sessão preparatória 

de dezesete do corrente mez. 

Immediatamente teve logar a posse  do referido, em cujo acto, foram 

observadas as formalidades exigidas por lei. 

Prestou o compromisso  formal  de bem cumprir os seus deveres. 

Terminado assim o acto da posse do referido vereador foi communicado 

ao snr. Dr.  Presidente do Estado, como consta do livro - 

“Correspondencia expedida”.  E nada mais havendo a tratar,  o snr.  
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Presidente encerrou a presente sessão, mandando lavrar a presente 

acta.                                                      

Eu, Antonio Urano Sobrinho, secretário a escrevi.                      

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
      Luis Lopes  de Oliveira  



      João da Cunha Freire  
      José de Oliveira  Vasconcelos  
      Francisco Cavalcante de Paula 
      Angelo Francisco de Sousa 
      José Romão Coutinho 
 

 

Acta da  sessão ordinaria  da Camara Municipal da Villa de Ubajara, 

no dia 10 de Junho de 1918. 

 

À hora regimental compareceram os vereadores Juvencio Luiz Pereira, 

presidente e Francisco Cavalcante de Paula, Antonio José Pereira, 

João da Cunha Freire, Angelo Francisco de Sousa, José Romão Coutinho 

e Manoel Ferreira de Miranda.  

Havendo número legal, o snr. Presidente declarou aberta a 

sessão. 

Pelo senhor Presidente foram convidados  os vereadores presentes  

para dar em escrutínio secreto os seus votos para um Presidente e um 

Vice - Presidente que têm de servir de  mil novecentos e  dezoito a 

Junho de mil novecentos e dezenove, sendo na mesma occasião 

reeleitos para o primeiro logar - Juvencio Luiz Pereira por maioria 

de votos. 

Em seguida procedeu-se a eleição das Commissões Permanentes  da 

Camara que têm de servir  durante um anno, sendo todos  reeleitos e 

assim organizadas: - Commissão de orçamento  e contas - Angelo 

Francisco de Sousa e João da Cunha Freire, relator da mesma Luiz 

Lopes  de Oliveira - Commissão de Justiça - Antonio José Pereira e 

José Ro 
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mão Coutinho, relator da mesma - Francisco Cavalcante de Paula -

Commissão de  leis e Reesoluções  - Antonio José Pereira e José de 

Oliveira Vasconcellos, relator da mesma Manoel Ferreira de Miranda.                                             

Foi lido o balancete  da Receita e Despesa  da Camara Municipal 

durante o exercicio  de Julho a Dezembro de mil novecentos e 

dezesete proximo passado, apresentado pelo snr. Prefeito Municipal, 

para a Camara fazer a devida conferencia. 

A Commissão de orçamento e contas. 

Leitura de um projecto apresentado pelo vereador  Antonio  José 

Pereira, autorisando o Prefeito, a desapropiar, indenisando dois 

pequenos trechos de terreno à margem das estradas S. Lourenço e 

Pitanga. 



E Foi lido também um projecto apresentado  pelo vereador 

Francisco Cavalcante de Paula, creando uma verba de cincoenta reis  

destinada a subvenccionar ao “Syndicato Agrícola Sobralense”. 

Ainda foi lido  a proposta da emenda ao art. 29 da Lei no. 5 de 

13 de Dezembro de 1916. 

E nada mais havendo a tratar  o snr. presidente suspendeu  a 

presente sessão. 

E para constar lavrou-se a presente acta. Eu, Antonio Urano 

Sobrinho, Secretário a escrevi.       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Prezidente 
      José Romão Coutinho 
      Antonio José Pereira  
      João da Cunha Freire  
      Angelo Francisco de Sousa 

 

 

 

Acta da  sessão ordinaria  da Camara Municipal da Villa de Ubajara, 

no dia 11 de Junho de 1918. 

 

À hora regimental compareceram os vereadores Juvencio Luiz Pereira, 

presidente, João  Cunha Freire, Francisco Cavalcante de Paula, 

Antonio José Pereira, Manoel Ferreira de Miranda. José de Oliveira 

Vasconcellos, Angelo Francisco de Sousa e José Romão Coutinho.  

Havendo número legal, o snr. Presidente declarou aberta a 

sessão.      

   Expediente                                       

Pela commissão de orçamento e contas, foi apresentado o parecer 

seguinte:                                                                                      

“Commissão de orçamento e Contas encarregada de examinar os 

documentos  apresentados pelo Prefeito Municipal, na sessão de 10 do 

corrente, vem desobrigar-se dessa incumbencia affir 
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mando que encontrou todas as contas  referente ao segundo semestre 

do corrente anno, exactas e em perfeita ordem. Ubajara, 11 de Junho 

de 1918. João da Cunha Freire, Angelo Francisco de Sousa”  

Foi posto em votação o projecto apresentado pelo vereador 

Antonio José  Pereira o qual foi aprovado por unanimidade de votos. 

Foram tambem postos em votação o projecto destinado a 

subvenccionar o “Syndicato Agricola Sobralense” e a emenda a(?) art. 

29 da lei n.º 5 de 13 de Dezembro de 1916, apresentados pelo 

vereador Francisco Cavalcante de Paula, sendo os mesmos aprovados 

por maioria de votos. 

A emenda  ficou assim organizada: 



“Depois  da  lombada  oriental, diga-se: até o riacho Pitanga, 

começando da casa de Manoel Martins, logar  conhecido por cachoeira; 

rumo direito a casa de  Francisco  Gabriel no logar Boi morto, dahi  

rumo direito ao alto  das Balanças, encontrando o travessão  

judicial que divide Ibiapina Ubajara, ficando assim uma linha recta 

de norte a sul”. 

E nada mais havendo a tratar  o snr. Presidente encerrou a 

presente sessão mandando  lavrar esta acta. Eu, Antonio Urano 

Sobrinho, secretário a escrevi.       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Prezidente 
      José Romão Coutinho 
      Antonio José Pereira  
      João da Cunha Freire  
      Angelo Francisco de Sousa 

 

 

 

Acta da  sessão extraordinaria  da Camara Municipal de Ubajara, em 

26 de Setembro de 1918. 

 

 Presidente - Juvencio Luiz Pereira 

 Secretario - Antonio Urano Sobrinho 

 

À hora regimental compareceram os vereadores Juvencio Luiz Pereira, 

João  Cunha Freire, Francisco Cavalcante de Paula, José de Oliveira 

Vasconcellos, José Romão Coutinho e Angelo Francisco de Sousa. 

Havendo número legal, o Sr. Presidente declarou aberta a sessão. 

   Expediente 

Pelo vereador  Francisco Cavalcante de Paula, foi apresentado um 

projecto autorisando a camara a despender a quantia de Cem mil reis 

(100$000) para a recepção do Sr.  
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Bispo Diocesano, D. José Tupinambá da Frota, neste municipio. 

Pelo vereador João da Cunha Freire, foi apresentado um outro 

projecto, autorisando a subvenção de duzentos  mil reis (200$000) 

para acquisição de   duas canções da banda de música local. 

Posto em votação os referidos projectos, foram approvados por 

unanimidade de votos por todos os vereadores presente à reunião. 

E nada mais, havendo a tratar  o Sr. Presidente declarou 

encerrada a presente sessão, mandando  para constar lavrar a 

presente acta. Eu Antonio Urano Sobrinho, Secretário a escrevi.       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
      Francisco Cavalcante de Paula 
      João da Cunha Freire  



      José Romão Coutinho 
      Angelo Francisco de Sousa 
 

 

 

Acta da  sessão ordinaria  da Camara Municipal de Ubajara, em 10 de 

Dezembro de 1918. 

 

 Presidente - Juvencio Luiz Pereira 

 Secretario - Antonio Urano Sobrinho 

 

À hora regimental compareceram os vereadores Juvencio Luiz Pereira, 

Francisco Cavalcante de Paula, João  Cunha Freire, Angelo Francisco 

de Sousa, Manoel Ferreira de Miranda e José Romão Coutinho. 

Havendo número legal o senhor presidente declarou aberta a 

sessão. 

   Expediente 

Pelo Sr. Prefeito Municipal, foi apresentado a propostado 

orçamento municipal para o anno proximo de mil novecentos e dezenove 

o qual foi submettido a apreciação da meza e approvado com pequenas 

emendas. 

E logo pelo Senhor Presidente foi ordenado que a referida lei 

fosse registrada no livro  competente a qual acaba de  ser approvada 

e remettida um exemplar ao Senhor Prefeito Municipal, para os 

devidos fins. 

A alludida lei tomou o numero dez e contem vinte artigos. 

Ficou a Despesa geral do Municipio, fixada na quantia de tres 

contos quinhentos e sessenta e seis mil reis (3.566$000) e a 

Receita, orçada na quantia de quatro contos e cinco mil reis 

(4:005$000) para o anno            
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proximo de mil novecentos e dezenove.                                         

Foi ainda apresentado  o balancete da Receita e Despesa da 

Camara, durante o semestre de Janeiro a Junho do corrente anno. 

- À commissão de orçamento e conta para fazer a devida 

conferencia e dar parecer. 

Não tendo sido mais apresentado na hora do expediente, passou-se 

a 

   Ordem do Dia 

- Conferencia do  balancete da Receita e Despesa da Camara 

Municipal, durante o semestre de Janeiro a  Junho do corrente anno. 

E nada mais havendo a tratar  o sr. Presidente suspendeu a 

presente sessão para o dia onze do corrente mez. 



E  para constar, mandou  lavrar esta acta. Eu, Antonio Urano 

Sobrinho, Secretário a escrevi.       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Prezidente 
      Francisco Cavalcante de Paula   
      João da Cunha Freire  
      Manoel Miranda 
      Angelo Francisco de Sousa 
      José Romão Coutinho 

 

 

 

Acta da 2.ª  sessão ordinaria  da Camara Municipal da Villa de  

Ubajara, em 11 de Dezembro de 1918. 

 

 Presidente - Juvencio Luiz Pereira 

 Secretario - Antonio Urano Sobrinho 

 

À hora regimental, compareceram os vereadores Juvencio Luiz Pereira, 

Francisco Cavalcante de Paula, João  Cunha Freire, Angelo Francisco 

de Sousa, Manoel Ferreira de Miranda e José Romão Coutinho. 

Havendo número legal o Senhor Presidente declarou aberta a 

sessão. 

   Expediente 

Pela commissão de orçamento e contas, composta dos senhores 

vereadores João da Cunha Freire e Angelo Francisco de Sousa foi 

apresentado o parecer sobre a conferencia do balancete, o qual é do  

teor seguinte: “A commissão de orçamento e contas encarregada de 

examinar  os documentos apresentados pelo Prefeito Municipal  na 

sessão de 10 do corrente, vem desobrigar-se dessa incumbencia a 

affirmando que encontrou todas as contas referentes ao primeiro 

semestre do corrente anno, exatas e em perfeita ordem . Ubajara, 11 

de Dezembro de 1918. João da Cunha Freire, Angelo Francisco de 

Sousa”. 

O Senhor Presidente fez ver a meza para que ella tomasse 

conhecimento, que os vereadores Antonio José Pereira e José  
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de Oliveira Vasconcellos por incompatibilidade de cargos, os quais 

referenciaram os logares occupados na Camara.                                                                                     

Nesta ocasião foi encarregado o Senhor Presidente de fazer a 

communicação das vagas supras ao Sr. Presidente do Estado. 

E nada mais havendo a tratar  o Senhor  presidente encerrou a 

presente sessão, mandando para constar, lavrar a presente acta.  Eu, 

Antonio Urano Sobrinho, Secretário a escrevi.       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Prezidente 
      Francisco Cavalcante de Paula   
      João da Cunha Freire  



      Manoel Miranda 
      Angelo Francisco de Souza 

          José Romão Coutinho 
 

OBS: A presente Ata está riscada com a seguinte frase: 

“Sem effeito.  O Secretário, Antonio Urano Sobrinho”. 

 

 

Acta da 2.ª  sessão ordinaria  da Camara Municipal da villa de  

Ubajara, em 11 de Dezembro de 1918. 

 

 Presidencia do Coronel Juvencio Luiz Pereira 

 Secretario  Antonio Urano Sobrinho 

 

À hora regimental, compareceram os vereadores Juvencio Luiz Pereira, 

Francisco Cavalcante de Paula, João  Cunha Freire, Angelo Francisco 

de Sousa, Manoel Ferreira de Miranda e José Romão Coutinho. 

Havendo número legal o Senhor Presidente declarou aberta a 

sessão. 

   Expediente 

Pela commissão de orçamento e contas, composta dos senhores 

vereadores João da Cunha Freire e Angelo Francisco de Sousa foi 

apresentado o parecer sobre a conferencia do balancete, da Receita e 

Despesa da Camara, o qual é do  teor seguinte:  

“A commissão de orçamento e contas encarregada de examinar  os 

documentos apresentados pelo Prefeito Municipal  na sessão de 10 do 

corrente, vem desobrigar-se dessa incumbencia, affirmando que 

encontrou todas as contas referentes ao primeiro semestre do 

corrente anno, exatas e em perfeita ordem . Ubajara, 11 de Dezembro 

de 1918. João da Cunha Freire, Angelo Francisco de Sousa” E nada 

mais havendo a tratar  o senhor   
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presidente encerrou a presente sessão, mandando para constar lavrar 

a presente acta.  Eu, Antonio Urano Sobrinho, Secretário a escrevi.                                                 

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente                         
      Francisco Cavalcante de Paula   
      Manoel Ferreira de Miranda  
      João da Cunha Freire  
      José Romão Coutinho 
      Angelo Francisco de Sousa 
 

 

 



Acta da 1.ª  Sessão ordinaria  da Camara Municipal da Villa de  

Ubajara, em 10 de Junho do anno de  1919. 

À hora regimental, compareceram os vereadores Juvencio Luiz 

Pereira, Presidente, João  Cunha Freire, Luiz Lopes de Oliveira, 

José de Oliveira Vasconcellos, Manoel Ferreira de Miranda, Angelo 

Francisco de Sousa e José Romão Coutinho. 

Havendo número legal, o Senhor Presidente declarou aberta a 

sessão. 

Pelo Senhor Presidente foram convidados  os vereadores presentes 

para dar em escrutínio secreto os seus votos para um Presidente e um 

Vice - Presidente que têm de servir de dez de Junho do corrente anno 

à Junho de  do anno próximo  de mil novecentos e vinte, sendo na 

mesma ocasião reeleito para o primeiro logar, por unanimidade de 

votos - Juvencio Luiz Pereira e eleito para o segundo, por maioria 

de votos o vereador joão da Cunha Freire. 

Em seguida procederam a eleição das Commissões permanentes as 

ficaram, digo, as quais ficaram assim organisadas: - “Justiça” - 

Manoel Ferreira de Miranda e José de Oliveira Vasconcellos; 

“Orçamento e Contas”- Angelo Francisco de Sousa e Luiz Lopes de 

Oliveira; - “Redacção de Leis e Resoluções”- João da Cunha Freire e 

José Romão Coutinho. 

E nada mais havendo a tratar  o Senhor  presidente suspendeu a 

presente sessão, mandando lavrar para constar a presente acta.  Eu, 

Antonio Urano Sobrinho, Secretário a escrevi e assigno.       

(a)  Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
      João da Cunha Freire  
      Luiz Lopes de Oliveira 
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José Romão Coutinho 
      Angelo Francisco de Souza 
      José de Oliveira Vasconcellos 
      Manoel  Ferreira de Miranda 
 

 

 

Acta da 2.ª  Sessão ordinaria  da Camara Municipal da Villa de  

Ubajara, em 11 de Junho do anno de  1919. 

 

À hora regimental, compareceram os vereadores Juvencio Luiz 

Pereira, Presidente, João  Cunha Freire, Manoel Ferreira de Miranda, 



Luiz Lopes de Oliveira, Angelo Francisco de Sousa, José de Oliveira 

Vasconcellos e José Romão Coutinho. 

Havendo número legal o Senhor Presidente declarou aberta a 

sessão. 

    Expediente 

Pelo Senhor Prefeito Municipal  foi apresentado o balancete da 

Receita e Despesa, correspondente ao semestre de Julho a Dezembro do 

anno próximo passado, de mil novecentos e dezoito. 

- A commissão de orçamento e contas. 

Foi lido  um projecto apresentado pelo vereador José de Oliveira 

Vasconcellos autorisando o Senhor Prefeito Municipal a alinhar os 

becos desta villa o qual posto a discussão foi julgado objecto de 

deliberação passando logo:  

À Commissão de Redacção de Leis e Resoluções. 

E nada mais havendo a tratar  o Senhor  presidente suspendeu a 

presente para o dia seguinte,  mandando para constar lavrar a 

presente acta.  Eu, Antonio Urano Sobrinho, Secretário a escrevi.       

(a)   Juvencio Luiz  Pereira  - Presidente 
      João da Cunha Freire   Vice Prezidente  
      Manoel  Ferreira de Miranda 
      José de Oliveira Vasconcellos  
      Angelo Francisco de Sousa 
      José Romão Coutinho 
      Luiz Lopes de Oliveira 
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Acta da 3.ª  Sessão  da Camara Municipal davVilla de  Ubajara, em 12 

de Junho do anno de  1919. 

 

À hora regimental, compareceram os vereadores Juvencio Luiz 

Pereira, Presidente, João  Cunha Freire, José de Oliveira 

Vasconcellos, Manoel Ferreira de Miranda, Luiz Lopes de Oliveira, 

Angelo Francisco de Sousa e José Romão Coutinho. 

Havendo número legal, o Senhor Presidente declarou aberta a 

sessão. 

Pela Commissão de orçamento e contas  encarregada de examinar os 

documentos  que lhe foram exhibidos  pelo Prefeito  vem desobrigar-

se dessa incumbencia, affirmando que encontrou todas as contas 

referentes ao semestre de Julho a Dezembro do anno último de 1918, 

exactas em perfeita ordem verificando mais que mostravam um saldo da 

1377$312 ( um conto trezentos e setenta e sete mil e tresentos e 

doze reis) Ubajara, 12 de Junho de 1919. Luiz Lopes de Oliveira. 

Angelo Francisco de Sousa”.  

Pela Commissão de Redacção de leis e Resoluções foi apresentado 

um luminoso parecer ao Projecto n.º 1 o qual foi aprovado por 

unanimidade. 



O referido projecto foi convertido em lei ficando o Prefeito 

Municipal autorisado a fazer o alinhamento das travessas, ruas e 

becos  desta villa, cuja lei entrará em vigor na data da sua 

publicação, 30 dias. 

E nada mais havendo a tratar  o Senhor  presidente encerrou a 

presente sessão, mandando  para constar a presente acta.  Eu, 

Antonio Urano Sobrinho, Secretário a escrevi e 

    Em   tempo: 

      Na mesma sessão a Camara 

transmitiu  ao Deputado Vicente Saboya no Rio de Janeiro, um 

telegrama solicitando sua intercessão junto ao Ministro da Viação, 

para que  o projecto da Estrada de Rodagem de Sobral a Ibiapina se 

prolongue até esta  villa: lembrando também a construcção de um 

açude  no logar Boi Morto deste Município. 

E nada mais havendo a tratar o Senhor  Presidente, encerrou a  

presente sessão, mandando para constar lavrar a presente acta. 
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Eu Antonio Urano Sobrinho, Secretario a escrevi.                             

(a)  Juvencio Luiz  Pereira     Presidente                       
      João da Cunha Freire      Vice Prezidente 
      José Romão Coutinho 
      Angelo Francisco de Sousa 
      Luiz Lopes de Oliveira 
 

 

Acta  da   sessão  extraordinária  da  Camara   Municipal  da  

Villa  de  Ubajara  em  26  de  Novembro  de  1919. 

 

Presidencia  do  Cel.   Juvencio  Luiz  Pereira 

Secretário  -  Antonio  Urano  Sobrinho. 

A  hora  regimental  compareceram  os  vereadores  Juvencio  

Luiz  Pereira,  presidente,  João  da  Cunha  Freire,  Manoel  

Ferreira  de  Miranda,  Luiz  Lopes  de  Oliveira,  Angelo  

Francisco  de  Sousa  e  José  Romão  Coutinho. 

Havendo  numero  legal  o  Senhor  Presidente  declarou  aberta  

a  sessão 

Expediente 

Pelo  vereador  Manoel  Ferreira  de  Miranda  foi  apresentado  

um  Projecto  determinando  que  aos  domingos  e  nas  datas  de  

1o.  de  Janeiro,  13  de  Maio,  7  de  Setembro  e  15  de  

Novembro,  as  casas  comerciaes  do  Município  encerrem  suas  

vendas  as  quinze  horas,  fechando  as  portas,  até   o  dia  

seguinte. 

Posto  a  votação,  foi  aprovado  por  unanimidade  o  referido  

projecto,  o  qual  convertido  em  Lei,  tomou   o  número  doze.                           
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um  outro  projecto  o  qual  autoriza  o  Prefeito  Municipal  a  

contratar  por  dez  annos  com  a  Directoria  Geral  dos  

Telegraphos  uma  casa  para  a  estação  telegráfica  desta  villa. 

Submetido  a  votação,  foi  aprovado  por  unanimidade  de  

votos  o  referido   projecto,  sendo  na  mesma  occasião  

convertido  em  lei  a  qual  tonou  o  numero  treze. 

Nada  mais  havendo  a  tratar  o  Sr.  Presidente  encerrou  a  

presente  sessão,  mandando  lavrar  a  presente  acta.  Eu,  

Antonio  Urano  Sobrinho,  Secretário  a  escrevi. 

(a)   Juvencio  Luiz  Pereira  -  Presidente 
         João  da  Cunha   Freire     Vice 
                   José  Romão  Coutinho 
                  Angelo  Francisco  de  Sousa 
                  Manoel  Ferreira  de  Miranda 
                  Luis  Lopes  de  Oliveira 
 

Acta da 4.ª sessão ordinária  da Camara Municipal de Ubajara, aos 10 

de Dezembro de 1919. 

A hora regimental compareceram os vereadores João da Cunha Freire, 

Luiz Lopes de Oliveira e José  Romão. 

Não  havendo número legal   o snr. Presidente em exercício 

cidadão João da Cunha Freire, suspendeu para o dia seguinte a 

presente sessão, o que, para  constar mandou lavrar esta acta. Eu, 

Antonio Urano  Secretário, a escrevi. 

(a) João da Cunha Freire - Prezidente 
     Luis Lopes de Oliveira 
     José Romão Coutinho 
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Acta  da  5.ª sessão  ordinária  da  Camara   Municipal  de  

Ubajara,  em  11  de  Dezembro  de  1919. 

 

A  hora  regimental, compareceram  os  vereadores  Juvencio  Luiz  

Pereira,  presidente,  João  da  Cunha  Freire,  Manoel  Ferreira  

de  Miranda,  Luiz  Lopes  de  Oliveira,  Angelo  Francisco  de  

Sousa, Manoel  Ferreira de Miranda  e  José  Romão  Coutinho. 

Havendo  numero  legal  o  Senhor  Presidente  declarou  aberta  

a  sessão 

Expediente 



Pelo  Senhor Prefeito Municipal, cidadão Pergentino Ferreira da 

Costa, foi lido um bem elaborado  Relatório, no qual mostrou 

claramente  os dados de sua gestão de  Janeiro a outubro do 

corrente, acompanhado dao mesmo  a “Prestação de Contas”, que  foi 

logo entregue  

- À Commissão de Contas, para apresentar na sessão seguinte, o 

seu parecer. 

- Na mesma ocasião foi apresentado a proposta do “Orçamento” 

para o próximo exercício de mil novecentos e vinte o qual submettido 

a apreciação da meza, foi  approvado com pequenas alterações. 

E logo  pelo Senhor Presidente foi ordenado que da referida lei 

foi remettida um exemplar para os devidos fins. 

A aludida lei, tomou o número quatroze e contem vinte artigos. 

Ficou a Despesa  Geral  do Município  fixada  na quantia de 

cinco contos de reis (5:000$000), e a Receita  Geral orçada na 

quantia e Cinco contos e  cincoenta mil reis ( 5:050$000) para o 

anno proximo de mil novecentos e e dezenove, digo vinte. 

Não tendo sido mais apresentado nada na hora do expediente, foi 

suspensa a presente sessão para o dia  seguinte. 

E para constar mandou o Snr. Presidente lavrar a presente acta. 

Eu  Antonio  Urano  Sobrinho,  Secretário  a  escrevi. 

(a)   Juvencio  Luiz  Pereira  -  Presidente 
       João  da  Cunha   Freire     Vice Prezidente 
       Manoel  Ferreira  de  Miranda  
       Angelo  Francisco  de  Sousa 
       José  Romão  Coutinho 
       Luis  Lopes  de  Oliveira 
 

 

43 

Furtado 
 
 

Acta da 6.ªsessão ordinária da Camara Municipal da Villa de Ubajara, 

em 12 de Dezembro de 1919. 

 

Presidente - João da Cunha Freire 

Secretário - Antonio Urano Sobrinho 

 

À hora regimental compareceram os vereadores João  da  Cunha  

Freire, Angelo  Francisco  de  Sousa, Luiz  Lopes  de  Oliveira  e  

José  Romão  Coutinho. 

Não havendo  numero  legal,  o  Senhor  Presidente,  suspendeu a 

presente sessão para o dia quinze do corrente mez, para ser 

apresentado o parecer sobre a “Prestação de Contas”, apresentada 

pelo Prefeito. 

E, para constar, mandou o Senhor Presidente lavrar a presente 

acta. Eu  Antonio  Urano  Sobrinho,  Secretário  a  escrevi. 

(a)  João  da  Cunha   Freire,  Prizidente 
      Angelo  Francisco  de  Sousa Vice Prezidente 



      José  Romão  Coutinho  
      Luis  Lopes  de  Oliveira 
 

 

 

 

Acta da 7.ªsessão ordinária da Camara Municipal da Villa de Ubajara, 

em 15 de Dezembro de 1919. 

 

Presidente - Juvencio Luiz Pereira 

Secretário - Antonio Urano Sobrinho 

 

A hora regimental, compareceram os vereadores Juvencio Luiz Pereira,  

presidente, João  da  Cunha  Freire, Angelo  Francisco  de  Sousa, 

Luiz  Lopes  de  Oliveira, Manoel Ferreira de Miranda e José  Romão  

Coutinho. 

Havendo  numero  legal,  o  Senhor  Presidente, declarou aberta 

a sessão.      Expediente 

Devido não  ter havido tempo sufficiente para a “Commissão de 

Contas”dar o seu parecer foi suspensa a presente sessão para o dia 

seguinte. 

E, para constar, mandou o Senhor Presidente lavrar a presente 

acta. Eu  Antonio  Urano  Sobrinho,  Secretário  a  escrevi. 

(a)   Juvencio Luiz Pereira - Presidente 
       João  da  Cunha   Freire   
       Manoel Ferreira de Miranda 
       Angelo  Francisco  de  Sousa  
       José  Romão  Coutinho  
       Luis  Lopes  de  Oliveira 
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Acta da 8.ªsessão ordinaria da Camara Municipal da Villa de Ubajara, 

em 16 de Dezembro de 1919. 

 

Presidente - Juvencio Luiz Pereira 

Secretário - Antonio Urano Sobrinho 

 

A hora regimental, compareceram os vereadores Juvencio Luiz Pereira,  

presidente, João  da  Cunha  Freire, Manoel Ferreira de Miranda, 

Luiz  Lopes  de  Oliveira, Angelo  Francisco  de  Sousa e José  

Romão  Coutinho. 

Havendo  numero  legal  o  Senhor  Presidente, 

declarou aberta a sessão.  

Expediente 

Pelo vereador Luiz Lopes de Oliveira, membro da Commissão de 

contas, foi apresentado verbalmente parecer para as Contas 

apresentadas pelo Senhor Prefeito, serem somente apresentadas em 



Julho  do anno proximo, o que submettido a visitação foi deliberado 

que as  referidas Conats fossem submettidas  ao criterio da 

Commissão e dado o respectivo parecer nesta reunião. 

Ficou então  resolvido que referida commissão tomaria a seu 

cargo a conferencia das contas, apresentadas parecer na sessão 

seguinte, o que para constar, o Senhor presidente, declarou aberta a 

sessão, digo mandou  lavrar a presente acta. Eu  Antonio  Urano  

Sobrinho,  Secretário  a  escrevi. 

(a)   Juvencio Luiz Pereira - Presidente 
       João  da  Cunha Freire - Vice Prezidente   
      Manoel Ferreira de Miranda 
      Angelo  Francisco  de  Sousa  
      José  Romão  Coutinho  
      Luis  Lopes  de  Oliveira 
 

 

 

Acta da 9.ªsessão ordinária da Camara Municipal de Ubajara, em 

17 de Dezembro de 1919. 

 

Presidente - Juvencio Luiz Pereira 

Secretário - Antonio Urano Sobrinho 

 

A hora regimental compareceram os vereadores Juvencio Luiz Pereira, 

João  da  Cunha  Freire, Angelo  Francisco  de  Sousa e  Manoel 

Ferreira de Miranda. 

Não havendo  numero  legal,   
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o  Senhor  Presidente declarou suspensa a presente sessão para o 

dia seguinte o que para constar lavrou a presente acta. Eu,  Antonio  

Urano  Sobrinho,  Secretário  a  escrevi. 

(a)   Juvencio Luiz Pereira - Presidente 
       João  da  Cunha   Freire. Vice-Prizidente   
      Angelo  Francisco  de  Sousa  
      Manoel Ferreira de Miranda 
  

 

 

Acta da 10.ª sessão ordinaria da Camara Municipal da Villa de 

Ubajara, em 18 de Dezembro de 1919. 

 

Presidente - Juvencio Luiz Pereira 

Secretário - Antonio Urano Sobrinho 

 



A hora regimental, compareceram os vereadores Juvencio Luiz Pereira,  

presidente, João  da  Cunha  Freire, Angelo  Francisco  de  Sousa e 

Manoel Ferreira de Miranda. 

Deixaram de comparecer os vereadores Luiz Lopes de Oliveira e 

José Romão Coutinho. 

Não havendo  numero  legal  o  Snr.  Presidente declarou 

suspensa a sessão, para o dia seguinte,o que  para constar, lavrou, 

digo mandou lavrar a presente acta. Eu  Antonio  Urano  Sobrinho,  

Secretário  a  escrevi. 

(a)   Juvencio Luiz Pereira - Presidente 
     João  da  Cunha   Freire - Vice prezidente  
     Angelo  Francisco  de  Sousa  
              

              

 

Acta da 11ª sessão ordinaria da Camara Municipal de Ubajara, em 19 

de Dezembro de 1919. 

 

Presidente -João da Cunha Freire 

Secretário - Antonio Urano Sobrinho 

 

A hora regimental, compareceram os vereadores João  da  Cunha  

Freire, Luiz  Lopes  de  Oliveira, José  Romão  Coutinho. 

Deixaram de comparecer os vere 
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adores Juvencio Luiz Pereira, Angelo  Francisco  de  Sousa e  Manoel 

Ferreira de Miranda. 

Não havendo  numero  legal,  o  Senhor  Presidente, declarou 

suspensa a presente sessão para ser reunida  no dia seguinte. 

E para constar, mandou o Senhor Presidente lavrar a presente 

acta. Eu,  Antonio  Urano  Sobrinho,  Secretário  a  escrevi. 

(a)    João  da  Cunha   Freire  Prezidente   
       Luis  Lopes  de  Oliveira  
         José  Romão  Coutinho  
 

 

 

Acta da 12ª sessão ordinária da Camara Municipal de Ubajara, em 20 

de Dezembro de 1919. 

 

Presidente - Juvencio Luiz Pereira 

Secretário - Antonio Urano Sobrinho 



A hora regimental compareceram os vereadores Juvencio Luiz Pereira, 

João  da  Cunha  Freire, Angelo  Francisco  de  Sousa. 

Deixaram de comparecer os veradores Luiz  Lopes  de  Oliveira, 

José  Romão  Coutinho e  Manoel Ferreira de Miranda. 

Não havendo  numero  legal, de accordo com o art. 33 do 

Regimento Interno,  o  Senhor  Presidente mandou que se convocasse 

os supplentes  para a sessão do dia vinte e dois do  corrente mez, 

mandando que o Secretário da Camara, fizesse as Communicações por 

offício. 

E para constar mandou lavrar a presente acta. Eu  Antonio  Urano  

Sobrinho,  Secretário  a  escrevi. 

(a)   Juvencio Luiz Pereira - Presidente 

       João  da  Cunha   Freire  Vice-prizidente   
       Angelo  Francisco  de  Sousa  
  

 

 

Acta da 13ª sessão ordinaria da Camara Municipal de Ubajara, em 22 

de Dezembro de 1919. 

 

Presidente - Juvencio Luiz Pereira 

Secretário - Antonio Urano Sobrinho                                          
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A hora regimental compareceram os vereadores Juvencio Luiz Pereira, 

presidente, João  da  Cunha  Freire, Luiz Lopes de Oliveira, Manoel 

Ferreira de Miranda, Angelo  Francisco  de  Sousa e José Romão 

Coutinho. 

Havendo  numero  legal, o Senhor Presidente declarou aberta a 

sessão. 

Expediente. 

Pela Commissão de Contas, composta dos vereadores Luiz Lopes de 

Oliveira e Angelo Francisco de Sousa. - depois de discussões na 

presente sessão, foi lido o Parecer apresentado pela commissão de 

contas à qual tinha ido o Balancete da Camara Municipal. Achando-se 

ter rasão o referido Parecer no  concernente a factura de novo 

Balancete do qual fosse excluidas as importancias de 17,22 dezesete 

mil duzentos e vinte argumento indevido na porcentagem da 

Procuradoria da Camara  e 4$400 (quatro mil reis) excesso na verba  

do paragrapho terceiro do art. 1º da Lei orçamentaria em vigor, 

depois de devidamente  submettido a votações ficou deliberado que 

assim se procedesse, apresentando-se  a mesma  Commissão na próxima 

sessão o referido  Balancete para a aprovação  final. 

E nada mais havendo a tratar, o  senhor Presidente, prorrogou a 

sessão para o dia seguinte. Eu  Antonio  Urano  Sobrinho,  

secretário  a  escrevi. 

(a)   Juvencio Luiz Pereira - Presidente 



       João  da  Cunha   Freire  Vice-prizidente   

      Manoel Miranda  
      Angelo  Francisco  de  Sousa  
      Luis Lopes de Oliveira 
      José Romão Coutinho 
 

 

 

Acta da 14ª sessão ordinaria da Camara Municipal de Ubajara, em 23 

de Dezembro de 1919. 

 

Presidente - Juvencio Luiz Pereira 

Secretário - Antonio Urano Sobrinho 

 

A hora regimental, compareceram os vereadores Juvencio Luiz Pereira, 

presidente, João  da  Cunha  Freire, Manoel Ferreira de Miranda, 

Luiz Lopes de Oliveira, Angelo  Francisco  de  Sousa e José  Romão  
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Coutinho. 

Havendo  numero  legal o Snr. Presidente declarou aberta a 

sessão.     

Expediente.                                             

Submettido à Commissão  de contas  o novo Balancete, com as  

emendas  exigidas pela mesma, esta approvou-o o que foi tambem pela 

Camara  homologado. 

- Apresentado à mesa  o Projecto  numero um do vereador Manoel 

Ferreira de Miranda, autorisando a Camara Municipal de Ubajara a 

auxiliar com a quantia de  duzentos mil reis (200$000) no proximo 

exercicio  financeiro de mil novecentos e vinte  a manutenção da 

Sociedade  de Tiro de Guerra, 641” foi o mesmo submettido à votação, 

a qual approvado por unanimidade  e não sendo objecto de 

deliberações foi convertido em lei que tomou o  numero quinze. 

E nada mais  havendo à tratar o Senhor Presidente declarou 

terminado os trabalhos da presente legislatura, encerrando com acta, 

as sessões da mesma. 

 Eu Antonio  Urano  Sobrinho,  Secretário  a  escrevi. 

(a) Juvencio Luiz Pereira - Presidente 
       João  da  Cunha Freire  Vice-presidente   
       Luis Lopes de Oliveira 
       José Romão Coutinho 
       Angelo  Francisco  de  Sousa  
       Manoel Miranda 
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